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APERTI DA MERCOLEDÌ A DOMENICA
DALLE 11:30 ALLE 14:30

PER INFO E MENU SEGUICI SU:

GASTRONOMIA DI CUCINA NATURALE 100% PLANT-BASED
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Ci risiamo, piove, e Fano si allaga. Le condizioni meteorologiche stan-
no mutando di anno in anno, surriscaldamento del pianeta o altro non
si sa, di fatto stiamo cambiando nostro malgrado il modo di vivere. Il
14 giugno qualche ora di precipitazione eccezionale ha fatto apparire
la nostra città come una piccola Venezia, con la solita trasformazione
di piazzale Amendola in laghetto Amendola (non si sa quando finiran-
no i lavori e permetteranno ai residenti
del Lido di non restare ogni volta isolati),
via Pisacane che sembra il Canal
Grande con tanto di gommoni ad attra-
versarla, e, a sorpresa, anche le centra-
lissime via Arco d’Augusto e via Nolfi
divenute fiumi che scendono verso il
mare.
Garage ed abitazioni al piano terra
hanno purtroppo subito le spiacevoli
conseguenze dell’oramai famigerata
bomba d’acqua, complici gli scarichi
non sufficienti oppure intasati.
La preoccupazione è che le zone sog-
gette a questi disagi continuino ad
aumentare, ed è pertanto necessario attrezzarsi adeguatamente per le
prossime piogge.
A tal proposito riceviamo e pubblichiamo una lettera di una abitante
del centro storico, di via Arco d’Augusto per la precisione, che la mat-
tina dopo ci descriveva così la paura vissuta nella notte.

<Questa notte, verso le 3, incredula e spaventata ho assistito dal mio
portone di casa scendere un fiume d’acqua ad una velocità esagera-
ta. Proveniva in parte da via Arco d’Augusto, ma soprattutto dalla
parte nord di via Nolfi. Un fiume d’acqua vorticosa che arrivava all’in-
crocio di casa mia per poi confluire in via Arco d’Augusto, verso il
mare. È il secondo
acquazzone nel giro di
pochi giorni, che hanno
messo a dura prova la
rete fognaria di queste
due vie in pieno centro
storico.
Il livello dell’acqua in
pochi minuti è salito oltre
20 centimetri e in alcuni
punti, come nell’angolo
di casa e avanti al mio
portone di ingresso, oltre
40, per poi aumentare
andando verso via
Cristoforo Colombo,
dove si trova un avvalla-
mento. Non ho pensato a

documentare l’accaduto
con un filmato, impaurita e
preoccupata com’ero di
arginare l’acqua che stava entrando in casa e limitare i danni.
Ripensando all’accaduto, mi ritengo fortunata per essere stata presen-
te ed essere riuscita ad evitare il peggio. Penso invece alla proprieta-
ria del Hair Stilist Roberta Mariani poco più avanti casa mia, che que-
sta mattina ha trovato il suo salone allagato. 

Il problema è grave e da risolvere in bre-
vissimo tempo dagli Enti competenti.
Questa situazione si era già presentata
anche anni addietro, e non si è provve-
duto a sanarla. Oggi è urgente che si
agisca, perché con il cambiamento cli-
matico le piogge si intensificheranno e
far subire questo disagio ai cittadini non
è più giustificabile. Probabilmente
basterebbero alcuni semplici accorgi-
menti tecnici, come aumentare di gran-
dezza o di numero le condotte, eseguire
una manutenzione costante e accurata
delle caditoie. Via Arco d’Augusto è

stata ultimamente interessata da lavori di manutenzione dell’acque-
dotto: per strada sono rimasti detriti di ghiaia e cemento che la pioggia
ha probabilmente trascinato nelle fognature, e proprio uno dei tombini
all’angolo di piazza Avveduti è
completamente intasato.
Probabilmente sarebbe neces-
sario regolare l’inclinazione del
manto stradale, eliminando gli
avvallamenti che producono il
ristagno dell’acqua, e che
durante questi eventi eccezio-

nali diventano dei piccoli laghi.
Con la presente si vuole solle-
citare un intervento
dell’Amministrazione, per risol-
vere i problemi più urgenti,
risparmiando ai cittadini l’alla-
gamento delle proprie abita-
zioni e curando i servizi di que-
sta zona bellissima del centro
storico di Fano, che rappre-
senta l'ultima parte del decu-
mano maggiore e dove si tro-
vano edifici storici di grande
valore, come Palazzo
Martinozzi, Palazzo Nolfi, la chiesa di San Domenico.
Nella speranza di ricevere al più presto un riscontro si inviano cordia-
li saluti>.

Susanna Vecchione Morenzetti
Fano 15.06.2023

FANO COME VENEZIA

Canal Pisacane si attraversa in canotto

Lido - Laghetto Amendola 

L’acqua che invade via
Arco d’Augusto e via Nolfi

di Giampiero Patrignani
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PASSAGGI FESTIVAL 2023, TRA L’AFFETTO 
DEL PUBBLICO E LA POTENZA DEI NUMERI
A pochi giorni dalla chiusura dell’undicesima edizione di
Passaggi Festival, c’è soddisfazione per il successo dell’evento
dedicato al libro, che ha raccolto commenti positivi, ringrazia-
menti e consensi da autori, ospiti, istituzioni, sponsor e, soprat-
tutto, dal pubblico.
Nonostante un programma mai così concentrato (137 eventi in
totale in 5 giorni), con molteplici appuntamenti in contempora-
nea, la risposta del pubblico è stata positiva in tutte le sedi del
festival (ben 12 tra centro storico e lungomare) e nelle differenti
rassegne librarie -16 in totale- che hanno privilegiato come sem-
pre la saggistica, spaziando però anche nella poesia, nella nar-
rativa e nei graphic novel. Gli incontri sono stati tutti a ingresso
gratuito, tra i più partecipati quelli con Franco Cardini (Premio
Passaggi), Lucia Annunziata (Premio ‘Andrea Barbato’), Malika
Ayane (Premio Fuori Passaggi), Mario Giordano, Nando dalla
Chiesa e Gigliola Cinquetti, Stefania Andreoli, Stefano Zamagni, Igor
Sibaldi e Daniel Lumera.

Numeri, presenze, copertura stampa e social: l’eco di un festival
sempre più grande

A raccontare meglio delle parole la portata di Passaggi 2023 sono i nume-
ri: 35.000 circa le presenze complessive calcolate in tutte le sedi del festi-
val nei 5 giorni dell’evento, 3.000 i volumi venduti in 5 giorni nella libreria
e nei banchetti gestiti da Librerie.Coop, 306 partecipanti ai laboratori di
Memo, Pincio e Torrette, 125 le persone dello staff coinvolte, di cui 40 stu-
denti dei progetti Pcto (ex alternanza scuola lavoro) del liceo Nolfi-Apolloni
di Fano. E ancora 184 ospiti, 96 i libri presentati, 68 le case editrici coin-
volte. Significativa la copertura mediatica che ha raggiunto le più impor-
tanti agenzie di stampa nazionali, quotidiani, inserti e giornali on line, set-
timanali e mensili -da Elle a Vanity Fair, da Diva e Donna a Oggi, da Sette
a Donna Moderna- radio ed emittenti televisive -oltre al TGR Marche, La 7,
Rai Cultura, Rai News 24, TG4, con servizi di stampo giornalistico e d’in-
trattenimento. Il festival è stato apprezzato anche sui social: lo hanno
seguito fisicamente a Fano e virtualmente sulle loro pagine on line book
blogger e influencer da migliaia di follower come la ‘lettricegeniale’ Elena
Giorgi e ‘lavyrtuosa’ Giulia De Filippo e ne hanno ‘ripostato’ i contenuti
autori, ospiti, partner e pubblico creando migliaia di interazioni (22.800 gli
account Instagram e 135.000 gli account Facebook raggiunti dove ci sono
state oltre 34.000 interazioni).

Le novità di Passaggi 2023
Le novità di quest’anno hanno riguardato spazi e contenuti. Nuova la sede
del Bastione Sangallo, nuova la modalità di abbinare libri e pratiche come
accaduto nella rassegna i ‘Passaggi di benessere’ con l’associazione
Meditamondo;  nuova anche la rassegna ‘Passaggi di economia’, nata in
collaborazione con la Camera di Commercio delle Marche e nuovo, infine,
anche il ‘Salotto del Pincio’, uno spazio informale allestito grazie a Rebel
House. 

Intervento di Giovanni Belfiori, 
direttore e ideatore di Passaggi Festival

L'undicesima edizione è stata costruita con difficoltà a causa di condizioni
economiche che ogni anno peggiorano, anziché migliorare. Non potendo
più contare sul contributo straordinario della Regione Marche arrivato nel
2022, abbiamo fatto miracoli per mantenere un programma ricco, con
un’offerta culturale molteplice in grado di attrarre visitatori di ogni genere.
Qualche timore, quindi, l'avevamo, ma poi la straordinaria partecipazione
di pubblico, con una rilevante presenza di turisti da fuori regione, ha con-
sacrato il successo dell’edizione 2023.
In queste ore, molti ci chiedono se nel 2024 saremo ancora a Fano o nelle

Marche, come se dipendesse da noi. Il problema principale non è dove
organizzare il festival, ma come organizzarlo. La convenzione con Fano
scade nel 2024: sarà questa giunta a stanziare il finanziamento per
Passaggi, ma sarà la prossima amministrazione a gestirlo. Chiediamo,
quindi, a tutte le forze politiche di esprimersi sul futuro del festival già ora,
per consentirci di fare la scelta migliore per la manifestazione e per la città.
Dall’attuale amministrazione comunale fanese, con cui abbiamo lavorato
bene in questi anni, vorremmo maggiore attenzione ai dettagli per evitare
che la burocrazia ci blocchi, ci crei problemi, ci faccia allungare a dismi-
sura i tempi. Chiediamo anche di intervenire sulle sedi del festival: noi fac-
ciamo di tutto per valorizzare la città di Fano, ma ancora abbiamo il
Bastione Sangallo con una capienza minima e la San Francesco che
necessita di interventi urgenti almeno di manutenzione ordinaria. Al
Comune chiediamo anche di misurare, attraverso un ente terzo certificato,
l'impatto turistico delle manifestazioni fanesi, per dare valore e concretez-
za al nostro lavoro e consentirci di migliorare comunicazione e promozio-
ne.
Alla Regione Marche chiediamo un sostegno reale. Passaggi Festival ha
ricevuto da giunta e consiglio un’attenzione che precedentemente non
aveva avuto, ma vorremmo che ora si facesse un passo avanti.
Quest’anno abbiamo partecipato al bando unico per festival e mostre, uno
strumento innovativo, ma che, così com’è progettato, non va assolutamen-
te bene per noi. È come voler far entrare un vestito taglia 42 a una persona
che ha la taglia 54. Andate a leggere il bando, poi venite a visitare il festi-
val, venite a vederlo di persona e vi renderete conto che non è una misura
adatta a Passaggi. Basti pensare che oggi, a festival chiuso, non cono-
sciamo l’entità del contributo regionale.
Si potrebbe pensare di inserire nel bando unico un capitolo riservato
esclusivamente ai grandi eventi regionali oppure si potrebbero finanziare
i “festival di parola” come Passaggi attraverso la legge sulla lettura o si
potrebbe adottare una legge ad hoc: qualunque sia la soluzione, chiedia-
mo di sostenere la manifestazione che è fra i primi festival letterari in Italia
ed è un unicum nelle Marche.
Passaggi Festival è da undici anni la casa dei libri. Abbiamo ospitato cen-
tinaia di autori, senza mai badare a una uniformità ideologica, semplice-
mente perché non abbiamo ideologie. Portiamo avanti, molto più modesta-
mente, non utopie, ma progetti concreti: diffondere il libro, incentivare la
lettura, costruire il confronto.

Intervento di Gino Sabatini,  Presidente Camera di Commercio 
delle Marche e Vice Presidente di Unioncamere nazionale

Questo con Passaggi Festival è stato un ottimo esordio che ci ha visto non
solo sostenitori, come accade in altre manifestazioni, di un progetto di svi-
luppo economico "a traino culturale", ma anche partecipi nel vivo dell'e-
vento con la messa a punto della rassegna di Saggistica in temi economici
con nomi di altissimo livello. Contribuire alla crescita del tessuto produttivo
dei territori,  primo compito della Camera di Commercio,  vuol dire anche
far crescere la cultura economica : lo si fa comunicando con la  stampa e
con tutti i nostri stakeholder, promuovendo momenti di dibattito e confron-
to;  insomma rendendo l'economia materia viva e vicina alla comunità per-
ché attivamente e consapevolmente essa possa meglio partecipare al suo
sviluppo armonico e sostenibile.
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La piazza di fronte alla chiesa di Sant’Antonio
Abate ora dedicata ad Antonio Costanzi (1436-
1490), noto umanista fanese, era l’antica
Piazza del Trebbio. Così veniva indicata nelle
mappe toponomastiche dei secoli XVIII e XIX.
La parola dovrebbe derivare dal latino Trivium,
vale a dire incontro di tre strade e in effetti in
quell’area sono tre le vie che si intersecano.
Oltre ad essere un crocevia importante dove
insistono alcuni dei maggiori palazzi storici
della città, era in passato sede di un avveni-
mento molto sentito: il gioco del pallone col
bracciale, uno sport di squadra sferistico in cui
venivano utilizzate una sfera o una palla. Fu
uno dei giochi nazionali italiani più antichi. Si

ritiene che esso derivi dalla pallacorda, antenata del tennis moderno, e
che, secondo le fonti, cominciò ad affermarsi nella penisola italica già a
partire dal XVI secolo. Nei ricordi dei fanesi e nelle foto che si hanno a

disposizione, il pallone col
bracciale in epoca recente
veniva praticato nell’area
accanto alla palestra dedi-
cata al partigiano Bruno
Venturini, ora destinata a
parcheggio auto, un’area
che per alcuni decenni ha
ospitato i capannoni dei carri
allegorici. Tuttavia inizial-
mente e forse fin dall’epoca
tardo rinascimentale o inizio
del XVII secolo, esso veniva
esercitato nella Piazza del
Trebbio, come ricordano
alcuni documenti di archivio
in cui sono attestate delle
spese per risarcire i muri
delle case che circondavano
l’area dello sferisterio.

L’attività agonistica che era oggetto di scommesse si svolgeva in questo
modo. Due squadre contrapposte si sfidavano in un campo da gioco. I
giocatori erano muniti di un pesante bracciale di legno, una sorta di
manicotto in noce contornato di denti. Bisognava colpire la
palla e lanciarla nella metà del campo avversario, normalmen-
te provvisto di un alto muro con la funzione di farla rimbalzare.
Visto che la piazza fanese è sprovvista di una adeguata bar-
riera in mattoni adatta al gioco, possiamo solo immaginare
quanti danni possa aver creato ai caseggiati presenti in quella
zona della città e quante siano state le lamentele e le proteste
da parte dei residenti. Forse fu questa la motivazione principa-
le che fece decidere nel 1863 di abbandonare quell’area e di
realizzare uno sferisterio in zona più idonea, fuori dalle mura
cittadine. Se, come dicevamo, esistono delle foto che attesta-
no l’utilizzo dell’area adiacente alle mura malatestiane come

campo da gioco, al contrario non ci risultano immagini delle partite gio-
cate nella zona del Trebbio, se non fosse per un disegno a penna,
inchiostro bruno e acquerello che porta la data del 1779. L’illustrazione
si trova presso la sede della Biblioteca Federiciana di Fano e la prove-
nienza è quella della raccolta del professor Giuseppe Castellani (1858–
1938), storico e numismatico fanese. Ad una prima disamina dell’opera
colpisce la bellissima vista prospettica della piazza a pianta rettangolare
che, se confrontata con l’attuale, è perfettamente riconoscibile.
Nonostante le dimensioni ridotte del foglio (238 x 297) e del disegno cen-
trale (220 x 284) si possono cogliere alcuni particolari importanti.
Innanzitutto nella dicitura alla base del cartoncino si legge 'Piazza di S.
Antonio Abbate, dove si giuoca al pallone a Fano’. La firma è quella di
Johann Gottfried Benedikt Theil che rimarca di trovarsi a Fano. L’artista
il cui nome rimanda ad una chiara provenienza tedesca era nato a
Friedrichstadt vicino a Dresda nel 1745, la città in cui morì nel 1797.
Dalla sua biografia apprendiamo che fu suo padre, Johann Gottfried
Theil, che gli impartì i primi rudimenti dell’arte grafica e che la sua forma-
zione avvenne presso l’accademia di Bayreuth in Baviera, prima di stu-
diare con il noto pittore teatrale di corte, Johann Benjamin Müller, a
Dresda. Come gran parte degli artisti vissuti nel Settecento, anche il
Theil intraprese il suo Grand Tour, il viaggio nell’Europa Continentale per
migliorare e perfezionare le proprie conoscenze. Tra il 1779 e il 1781

visitò per la prima volta l’Italia grazie al
patrocinio del Principe Elettorale di
Sassonia Federico Augusto (1750-
1827). Fu durante questo soggiorno
che egli riuscì ad approfondire lo stu-
dio della prospettiva e della pittura del
paesaggio. Molti dei suoi disegni rea-
lizzati durante il Grand Tour sono
sopravvissuti e sono ora nel
Kupferstich-Kabinett delle Collezioni
Statali d'Arte di Dresda. Nelle sue
opere su carta il Theil realizzò per lo

di Manuela
Palmucci
Guida turistica abilitata
uutorizzazione nì2222 
regione Marche 

Il Trebbio di Fano nella visione di Johann Gottfried Benedikt Theil

zona Lido - via Simonetti, 31 - FANO Tel. 0721.823966
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più edifici ricchi di scenografie suggestive ed insolite, con
strutture architettoniche che acquistano monumentalità
attraverso l'uso delle figure umane. Il Theil si occupò di
rappresentare anche alcuni scorci del centro di Fano. La
sua presenza nella nostra città è sicuramente dovuta al
fanese Conte Camillo Marcolini Ferretti (1739-1814),
che fu primo ministro del re Federico Augusto. Il
Marcolini aveva ottenuto questo incarico grazie alle
sue grandi competenze e ad alcune amicizie ben
introdotte negli ambienti reali e in poco tempo era riu-
scito a conquistare la fiducia del giovane principe di
Sassonia. Probabilmente aveva suggerito al Theil di pas-
sare per Fano e fu proprio quando quest’ultimo era ospite
della nostra città che egli realizzò la splendida opera,
cogliendo un momento importante della vita di quel Largo.
La veduta è eseguita con accuratezza, piena di dettagli fondamentali
per capire cosa stesse succedendo nel momento in cui l’artista ha rap-
presentato la scena. Si nota una pletora di persone che assistono all’e-
vento. Molti degli spettatori sono radunati di fronte alla chiesa di S.
Antonio. Al contrario altri, probabilmente la nobiltà o la gente di un certo
rango sociale, sono affacciati alle finestre dei palazzi o assiepati su una
terrazza posta sopra una struttura architettonica a forma di arco, non più
esistente, che in passato collegava la chiesa a palazzo Ferri. La lunga
prospettiva dello spazio urbano offre un vero e proprio spaccato pro-
spettico di quell’area. Si nota che l’artista, specializzato nella descrizione
di edifici rappresentativi e di decorazioni teatrali, è completamente a suo

agio nell’esecuzione
dell’azione scenica.
Riesce a dare vita al tutto
catturando in maniera
meticolosa dettagli quali
le tende semiabbassate
delle abitazioni, le infer-
riate delle case, le archi-
tetture delle porte di
ingresso, i campanili con
le croci, gli stemmi genti-
lizi e, in particolare, i gio-
catori in movimento con il55

bracciale in mano. Descritti come persone con notevole pre-
stanza atletica, così come il gioco richiedeva, essi sono gli

unici veri protagonisti in quel preciso istante, rappresentati
ben distanziati tra di loro e perfettamente individuali tra la
massa di spettatori presenti in quel luogo. Grazie a que-
sto disegno abbiamo la possibilità di rivivere una pagina
di storia locale che per i più era dimenticata.
Informiamo i lettori che il Theil si occupò anche di rap-
presentare un altro scorcio della città di Fano, di cui
parleremo in un altro articolo.

Fonte: ‘Biblioteca Federiciana Fano’ – Nardini editore.
Tavola XXXVII

Didascalia foto

1 - Il Trebbio nel '700
2 - Piazza Costanzi
3 - Dettaglio pianta di Fano
4 - Conte Camillo Marcolini 
5 - Giocatore
6 - Sferisterio

66

44
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NEWS DALLA REGIONE MARCHE 
LA NUOVA PALAZZINA DELLE EMERGENZE E IL CALCIOMERCATO
CALCIOMERCATO L'ORIGINALE, 
STORIA DI UN SUCCESSO 
VOLUTO DALLA REGIONE MARCHE 
20 ore di messa in onda, oltre 4 milioni di utenti, oltre 2
milioni di spettatori, 1 milione di visualizzazioni sui
canali social di Sky Sport e dei personaggi che sono
stati ospiti nella città di Fano.  Sono questi numeri del
successo della trasmissione “Calciomercato l'originale”
in diretta da Fano che, grazie alla Regione Marche che
lo ha finanziato in modo cospicuo e al Comune di Fano,
hanno permesso di promuovere la città, valorizzando la
sua bellezza e mettendo in luce la sua capacità di

accoglienza.  Finanziare questa iniziativa è stata una
scelta chiara che dimostra la grande attenzione della
Giunta Regionale non solo per la nostra città, ma anche
per la valorizzazione turistica dell'intero territorio provin-
ciale che ne ha beneficiato in termini di promozione e di
presenze sul territorio. Un grande successo costruito
da una squadra di Governo unita e coesa a cominciare
dal presidente Acquaroli, dal direttore ATIM Marco
Bruschini, dall'on. Mirco Carloni che ci hanno sempre
creduto insieme al Comune di Fano, pronto a raccoglie-
re questa opportunità. È doveroso ringraziare Corrado
Moscelli ed il suo staff di Comunica Media Agency che
hanno svolto un lavoro eccellente di organizzazione e
coordinamento, fondamentali per lo straordinario suc-
cesso di questa operazione di cui hanno beneficiato la
città di Fano e la Regione Marche. 

NUOVA PALAZZINA DELLE EMERGENZE 
ALL'OSPEDALE DI FANO
Al via il progetto esecutivo della nuova palazzina di
emergenze-urgenze dell'Ospedale Santa Croce di
Fano. Con la firma dell’accordo di programma tra
Regione, Comune ed AST e con il raddoppio dell’inve-
stimento per cui oggi sono pronti 25 milioni, finalmente
prende forma un progetto strategico che definisce un
ulteriore passo in avanti per la creazione di una sanità
efficiente nella città di Fano. Un edificio all'avanguardia
dove sono previsti quattro piani ciascuno di 1070 m²,
moderno e tecnologicamente avanzato, autosufficiente

sotto il profilo energetico, sicuro da un punto di vista
sismico.  Un punto di eccellenza dedicato all’urgenza
che garantirà alla città di Fano, terza città delle
Marche, servizi strategici e di qualità visto che è garan-
tita al suo interno la presenza del Pronto soccorso,
dell’Osservazione breve intensiva, della Diagnostica
per immagini e della Medicina d’urgenza, della Terapia
intensiva e subintensiva, dell’Utic (Unità di terapia
intensiva cardiologica) e il blocco operatorio.  Questa
è l'ennesima dimostrazione della grande attenzione
verso la nostra città della Giunta Regionale e del deci-
so cambio di passo che la Giunta di centrodestra ha
voluto imprimere per la costruzione della sanità del
futuro: più efficiente, più funzionale ai territori e più vici-
na alle esigenze dei cittadini.

Luca Serfilippi

Luca Serfilippi
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FARMACIE DI TURNO
5  18  31  LUGLIO ERCOLANI
via Roma, 160  
tel.863914
orario continuato 8 - 20

7  20  LUGLIO DR. MAX
via Negusanti, 9   tel.803243

2  15  28  LUGLIO GIMARRA
SNAN 109/A - tel.831061

10  23  LUGLIO STAZIONE
Piazzale della stazione, 6
tel. 830281

4  17  30  LUGLIO GAMBA
piazza Unità d’Italia 1
tel.865345

11  24  LUGLIO
CENTINAROLA
via Brigata Messina 92/a
tel.840042

14   LUGLIO
CANALE ALBANI
via Canale Albani, 7
tel.620087

13  26  LUGLIO  CENTRALE
corso Matteotti 143 tel.803452

12  25  LUGLIO
VANNUCCI
Via Cavour 2  tel.803724 
domenica aperto
orario continuato 8 - 22

9  22  LUGLIO BECILLI
via s. Lazzaro 18/d  
tel.803660

1  27  LUGLIO  S. ELENA
viale D. Alighieri 52
tel.801307

3  16  29  LUGLIO PORTO
viale 1° maggio, 2  
tel.803516

8  21  LUGLIO PIERINI
via Gabrielli 13

6  19  LUGLIO
S.ORSO COMUNALE
via S. Eusebio, 12
tel.830154

2  12  22  LUGLIO
MOSCIONI E CANTARINI
via Flaminia 216 Cuccurano 
aperto domenica 8,30/13-15/20
850888

SCHISANDRA
CONTRASTIAMO LA STANCHEZZA ED IL CALDO ESTIVO
La Schisandra appartiene alla
famiglia delle
Schisandraceae, ha un
aspetto legnoso, cresce in
particolare nella Cina setten-
trionale, Russia e Corea. E’
nota per le sue bacche rosse
e per le sur proprietà epato-
protettrici e adattogene. Con
il termine adatto-
geno si fa riferi-
mento a quella
classe di piante, il
cui fitocomplesso,
ha la capacità di

stimolare la riserva energetica psichica e fisica del
nostro organismo, in modo tale da metterlo nelle
condizioni di rispondere al meglio alle condizioni di
stress. Nella medicina cinese, che utilizza la pianta
da almeno 2000 anni, si cita la sua attività astrin-
gente su polmoni e reni, la sua capacità di ridurre
l’eccessiva sudorazione e lenire l’incontinenza uri-
naria. Il nome dinese della Schisandra è Wu Wei Zi,
che viene tradotto, come “frutto dei 5 sapori”, pro-
prio la particolare caratteristica dei suoi frutti, polpa
e semi, di evocare il sapore acido, dolcem amaro,
salato e pungente. Il fitocomplesso è presente in particolare
nei frutti e semi, dove si possono identificare molecole quali
acido malico, acido citrico, vitamina A, E, C, alcaloidi, principi
antiossidanti, tannini, oli essenziali ed infine lignani, una parti-
colare classe di fitoestrogeni tra cui schisandrina, schisandro-
lo, schisanterina e gomisina. Alcuni lavori scientifici hanno
mostrato la funzione epatoprotettrice nei confronti degli stati di
epatite virale cronica, in particolare con un’effetto di contrasto
dell’azione dannosa dei radicali liberi. Vanno ricordati gli effetti

di Luca Imperatori

Oncologo Medico
Esperto in Fitoterapia, Omeopatia, 
Omotossicologia 
e Medicina Integrata
email: dottimperatoriluca@mail.com
Pagina Facebook: 
Conoscere la Medicina Naturale 

di prevenzione dei disturbi legati alla menopausa, e la capa-
cità di migliorare la relazionalità sessuale, contrastando l’impo-
tenza, l’eiaculazione precoce, ed aumentando la libido, sia nel
sesso maschile che femminile. Uno degli utilizzi più noti della
pianta è legato alla sua capacità di aumentare la libido e
migliorare la vita sessuale, anche per le donne in menopausa.
L’azione vasodilatatrice è in grado di contriibuire alla normaliz-
zazione della pressione arteriosa. Le molecole antiossidanti
contenute nella pianta contrastano le patologie croniche neu-

rodegenerative, la degene-
razione cellulare agendo
sia come antiaging, che
come antidepressivo. La
Schisandra po’ essere
assunta in forma di tisana o
decotto ed è spesso pre-
sente nella composizione
di integratori ad azione
energizzante. Per il decotto
si versa in 200 ml di acqua,
un cucchiaio raso di polve-
re di schisandra, e si fa bol-
lire per 10 minuti e succes-
sivamente lasciare in infu-
sione per altri 10 minuti. Da
bere soprattutto nelle

prime ore della giornata. La capacità adattogena della piante
va presa in considerazione anche all’inizio della stagione
calda quando la stanchezza si manifesta più intensamente. Va
in ogni caso utilizzata per periodi limitata, data la sua partico-
lare capacità di stimolo delle ghiandole surrenaliche. Non va
assunta in gravidanza e allattamento e va fatta particolare
attenzione nei casi di contemporanea assunzione di farmaci,
data la possibilità di interazioni farmaco-schisandra. 

ORARIO CONTINUATO 
DALLE 8 ALLE 22
7 GIORNI SU 7 

UNA SICUREZZA
ANCHE LA DOMENICA!

www.farmaciavannucci.it

Fano via Cavour, 2 - t. 0721 803724
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FILETTO DI SALMONE AL FORNO CON ASPARAGI
INGREDIENTI 
• Quattro filetti di salmone
• 120 ml di vino bianco secco
• 1 limone
• 1 spicchio di aglio
• 1 scalogno
• 2 mazzi di asparagi
• sale q.b.
• pepe nero q.b.
• prezzemolo q.b.

PREPARAZIONE
Innanzitutto, eliminate la parte del gambo più
legnosa degli asparagi e lavateli accuratamente
sotto acqua fredda. Sgocciolateli bene dall’ac-
qua poi distribuiteli sul fondo di una pirofila unta
con un filo d’olio di oliva. Bagnate con il vino, con-
dite con olio e sale e infornate in forno preriscal-
dato a 200°C per 5 minuti. Pulite i filetti di salmo-
ne dalle eventuali lische ancora presenti, sbuc-
ciate lo scalogno e tagliatelo a spicchi poi sbuc-
ciate anche l’aglio. Togliete momentaneamente la
teglia con gli asparagi dal forno, adagiatevi sopra i filetti di salmone,
poi aggiungete anche l’aglio e lo scalogno. Completate con una bella
spolverata di pepe e il prezzemolo lavato e tritato. Infornate nuova-
mente e fate cuocere per 20-25 minuti. A cottura ultimata togliete dal
forno e servite immediatamente.

INDICAZIONI  NUTRIZIONALI
L’asparago (Asparagus officinalis) è una pianta della famiglia delle
Asparagacee. Il periodo degli asparagi va dai primi di aprile alla fine
di giugno.
Pare che la coltura dell’asparago abbia avuto origine nella valle
dell’Eden (Mesopotamia), diffondendosi quindi nell’antico Egitto e in
Asia Minore oltre 2000 anni fa, e successivamente in tutto il
Mediterraneo.
Gli asparagi più noti hanno colore verde, ma esistono anche asparagi
bianchi e viola. Queste differenze cromatiche non influiscono sulle

proprietà nutrizionali ma solo sul sapore e l’aspetto.
La parte che viene consumata come ortaggio è costituita dai giovani
fusti teneri, chiamati turioni, e il caratteristico odore è dato dalla pre-
senza di coniferina, mannitolo e di asparagina che è un amminoacido,
ovvero un componente delle proteine. L’asparagina, agendo sul
parenchima renale, conferisce a questo alimento anche uno spiccato
effetto diuretico. Per tale motivo va sfruttato in caso di edemi di origine
non renale come le ritenzioni premestruali. Per contro, essendo ricco
anche di ossalati e composti purinici, questo ortaggio è sconsigliato
per chi soffre di calcoli ai reni. Per lo stesso motivo gli asparagi costi-

tuiscono un alimento da evitare in caso di
gotta e di livelli elevati di acido urico nel
sangue. 
Gli asparagi sono ricchi di fibra e di
sostanze antiossidanti. La fibra alimenta-
re costituisce la frazione di glucidi non
digeribile dal nostro apparato digerente:
svolge importanti funzioni come facilitare
e regolare la funzione intestinale (di con-
seguenza previene la stitichezza), ridurre
il senso di fame, ridurre il rischio di malat-
tie cardiovascolari, regolare la glicemia e

prevenire l’insorgenza del tumore al colon e al reto. Le sostanze
antiossidanti, invece, contrastano gli effetti negativi (accelerano i pro-
cessi di invecchiamento cellulare) dei radicali liberi.
Gli asparagi hanno anche un indice glicemico molto basso, quindi
sono indicati nell’alimentazione dei soggetti diabetici. Sono pratica-
mente privi di grassi nonché poveri di sodio, aspetto questo che li
rende anche un alimento adatto per chi soffre di ipertensione.
Il consumo di asparagi, per la presenza di acido aspartico e di potas-
sio, migliora la capacità di regolazione della contrazione muscolare,
conferendo loro una potente azione miotonica e cardiotonica, adatta
in tutte le situazioni con riduzione del tono muscolare come, ad esem-
pio, durante una convalescenza o nei cardiopatici. Per lo stesso moti-
vo sono controindicati in chi è affetto da epilessie e, in generale, da
patologie neurologiche caratterizzate da aumento del tono.
Grazie al loro contenuto di sali minerali, gli asparagi sono dei validi
integratori dopo abbondanti sudorazioni.

di Enrico Magini

Dott. Enrico Magini 
Biologo Nutrizionista
email: emagio64@yahoo.it

ristorantino in spiaggia 
Baia Marina - Gimarra

via delle nasse sn fun"
0721.538628 - 333.6182325

ristorante Baia Marina 
baiamarina65@gmail.com

ristorantino 
in spiaggia 
Baia Marina

u33 ey urmata
corso Matteotti, 33 fun"
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A CONFCOMMERCIO MARCHE NORD DA
LUGLIO LA GESTIONE DEL ‘CIRCUITO 
CULTURALE E TURISTICO’ DI CAGLI
Dal 1 luglio Confcommercio Pesaro Urbino/Marche
Nord ha acquisito in convenzione con il Comune la
gestione del ‘Circuito culturale e turistico’ della città
di Cagli. Da tale data il servizio Itinerario della
Bellezza di Confcommercio gestirà il centro Iat, il
museo archeologico e della via Flaminia e la torre
martiniana del comune di Cagli.

Per il direttore generale Amerigo Varotti: «E’ una
grande soddisfazione per la nostra struttura a dimo-
strazione dell’ottimo lavoro svolto sino ad oggi.
Ricordo che Confcommercio gestisce già da diversi
anni il museo dei Bronzi dorati e l’ufficio Iat di
Pergola; la Rocca roveresca, il teatro Apollo e l’uffi-
cio Iat di Mondavio; l’ufficio Iat, i musei, la pinacote-
ca, la Quadreria Cesarini e la chiesa di San Filippo
di Fossombrone. Con Cagli città che fa parte del
circuito dell’Itinerario della Bellezza, la sfida diventa
veramente importante. Abbiamo contrattualizzato
diversi collaboratori perchè Cagli ha un patrimonio
incredibile dal punto di vista storico, culturale e turi-
stico. Pensiamo alla torre martiniana con la sovra-
stante rocca in fase di restauro, il museo archeolo-
gico e della via Flaminia e le tante chiese con un
patrimonio artistico incredibile con opere del Lapis,
di Giovanni Santi padre di Raffaello. A differenza di

chi precedentemente faceva solamente l’usciere
nei musei, programmeremo una attività promozio-
nale e di comunicazione molto importante per
accrescere la conoscenza di questi luoghi e siti
museali, organizzeremo eventi e pacchetti turistici,
qualificando il patrimonio straordinario delle chiese,
San Domenico e San Francesco su tutte. L’auspicio

è che a breve possano essere completati i lavori
per la definitiva apertura del Soccorso Coverto.
Sarebbe dal punto di vista promozionale un evento
assolutamente straordinario che porterebbe tantis-
sime presenze nella città di Cagli e in tutto il territo-
rio».
Una data molto importante quella del primo luglio:
«Il servizio culturale e museale di Confcommercio
acquisisce un’altra perla: una grande soddisfazio-
ne per la nostra associazione e chi ha ideato e rea-
lizzato questo progetto ed un impegno ulteriore per
il territorio e le sue imprese».

Nella foto il Direttore Generale Confcommercio
Marche Nord Amerigo Varotti con il vicesindaco
e assessore del Comune di Cagli Benilde Marini
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COMUNE DI FANO
MONSIGNOR TRASARTI RICEVE LA CITTADINANZA ONORARIA
“Monsignor Trasarti in questi anni di servizio alla Diocesi di
Fano, Fossombrone, Cagli e Pergola, si è sempre dimostra-
to una guida spirituale attenta, presente e coraggiosa”. Così
il sindaco Seri ha celebrato e salutato Monsignor Trasarti
che, ieri sera nell’ex Chiesa di San Francesco, ha ricevuto la
cittadinanza onoraria di Fano da parte dei sindaci di Fano,
Fossombrone, Cagli e Pergola.

“Monsignor Trasarti – ha affermato il sindaco Seri – ha pro-
vato a comprendere i bisogni e le difficoltà della nostra
comunità. Spesso si è chiesto dove stesse andando la
nostra società, a volte così fragile e contraddittoria, parten-
do anche da aspetti materiali, quotidiani. A sostegno degli
ultimi, è stato un combattente nei molteplici momenti avversi
che hanno attaccato la nostra città. Mi piace ricordare il suo
continuo richiamo ad una sensibilità che deve avere colui

che ha responsabilità
istituzionali.

Un esempio di alto valore civile
oltre che religioso, perché
Trasarti si è affiancato alle istitu-
zioni, a volte anche con fare pro-
vocatorio, proprio a ricordarle la
necessità di prendere in carico i
bisogni non dei pochi, ma di tutti,
senza distinzioni”.

Toccanti e dense le parole di
Monsignor Trasarti: “Privilegiate
le persone. Mettete al centro del

vostro impegno politico l’uomo, tutto l’uomo. Ascoltate le persone.
Guardate in faccia gli ultimi. Servite il popolo e il bene comune. Vi rac-
comando, particolarmente gli ultimi: proviamo a misurare il nostro
passo con il loro, senza lasciare indietro nessuno. Vi auguro che pos-
siate trovare tanta collaborazione per rendere bella la vita delle nostre

comunità. Ho voluto bene a questa città, all’intera Diocesi e a tutte le
sue Istituzioni, che ringrazio. Fate in modo che diventi sempre più
ricca di relazioni profondamente umane e di servizi aderenti alle
necessità di ogni persona”.

Hanno voluto esprimere la pro-
pria gratitudine e l’affetto delle
proprie comunità anche i sinda-
ci di Fossombrone, Cagli e e
Pergola, uniti dalla consapevo-
lezza del contributo e del ruolo
assunto da Monsignor Trasarti
in questo percorso. A colorare
la serata l’esibizione del Coro
Polifonico Malatestiano, che ha
fatto vibrare la Chiesa di San
Francesco.

Una missione per valorizzare la coopera-
zione internazionale. Una delegazione del
Comune di Fano insieme ad ASET è stata
impegnata in Turchia (Istanbul) per la
chiusura del progetto internazionale
SMARTENVI (Strumenti decisionali avan-
zati per ridurre i rischi ambientali ed idrici
attraverso il risanamento di discariche
aperte), un progetto incentrato sul tema
dello smaltimento dei rifiuti mediante uti-
lizzo di tecnologie innovative in grado di
produrre e raccogliere energia.

Università e centri di ricerca di Turchia,
Polonia, Bulgaria, Romania per tre anni
hanno effettuato studi e realizzato applicazioni funzionali allo scambio
di conoscenza tra i diversi paesi per un reciproco accrescimento di
competenze utili al fine di migliorare in un secondo momento i servizi
a beneficio del territorio e della comunità.

Il progetto avviato nel 2021 si è sviluppato grazie al
Programma europeo Erasmus con il coordinamento e la
guida del Dipartimento di ingegneria civile dell’Università
politecnica di Gebze (comune di circa 280 mila abitanti,
nel Distretto di Kocaeli, nei pressi di Istanbul).

Obiettivo del progetto quello di delineare a fini formativi
ed informativi l’iter normativo e tecnico funzionale a “riabi-
litare” una discarica a cielo aperto fino a trasformarla in

una realtà gestita in modo sostenibi-
le sotto il profilo ambientale. Tra i
principali risultati concreti del pro-
getto ci sono la valorizzazione dello
strumento decisionale per il risana-
mento delle discariche. Questo con-
siste in un software utilizzabile online
funzionale a sostenere gli addetti ai
lavori nelle decisioni da prendere.
Inoltre, c’è la Piattaforma e-learning.
Si tratta di una serie di moduli di for-
mazione on line multilingua che mira-
no a sviluppare le competenze nel-
l’ambito della gestione e dello smal-
timento rifiuti in modo che i gruppi

target (ingegneri, personale tecnico, decisori politici e ricercatori)
siano in grado di affrontare efficacemente il risanamento delle disca-
riche non controllate.
“Un’opportunità che mette al centro la competenza e la condivisione

che la città di Fano ha maturato –
spiega Seri -. Anche in questo
caso Fano si dimostra capace di
promuovere la propria strategia
in linea con gli obiettivi stabiliti.
Abbiamo potuto vedere come le
nostre idee e le nostre compe-
tenze siano sempre più appetibili
e motivo di interesse”.

UNA DELEGAZIONE DI FANO IN TURCHIA PER PROMUOVERE E CONDIVIDERE LE STRATEGIE IN CAMPO AMBIENTALE

Evento finale Smartenvi 

Il delegato turco con il Sindaco Massimo Seri

La cerimonia presso l’ex chiesa di San Francesco per l attribuzione della
cittadinanza onoraria a Monsignor Armando Trasarti

Monsignor Armando Trasarti

Il Sindaco Massimo Seri

’
’
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FORO BOARIO, I LAVORI
IN DIRITTURA D'ARRIVO 
Si sta per concludere l’intervento di
riqualificazione del Foro Boario. Da
oggi sino a lunedì 10 verrà inter-
detto il transito all’area da via
Mercatini, lato Circolo Anziani così
da consentire l’ultimazione dei
lavori che consistono nella fresatu-
ra della pavimentazione e poi nel-
l’asfaltatura. Successivamente,
verrà installata la segnaletica verti-
cale e orizzontale insieme al posi-
zionamento dei punti luce e la rea-
lizzazione del verde. Dall’11 luglio
fino al 14 luglio verrà chiuso l’in-
gresso principale, ovvero il varco
limitrofo alla Farmacia Pierini ma
verrà garantito l’accesso da Via
Fabbri, Via Manara e Via Mazzolari
affinché si possa continuare a uti-
lizzare parzialmente il servizio di
sosta. In questo lasso temporale
verrà realizzata la segnaletica, il
completamento del sistema di illu-
minazione e l’asfaltatura delle
sezioni mancanti.

Il dettaglio del programma di inter-
vento lo illustra l’assessora ai
Lavori Pubblici Barbara Brunori:
“Siamo in dirittura d’arrivo con i
lavori che verranno chiusi a breve
e potremo tornare a sfruttare in
maniera completa il Foro Boario dalle ultime
settimane di luglio. Un progetto che ha valoriz-
zato la potenzialità di questa area molto utilizza-
ta e vissuta dai cittadini. Un intervento dal costo
di 800 mila euro, di cui 200 mila provengono da
un bando regionale che siamo riusciti ad inter-
cettare. Nel complesso avremo 318 stalli a cui
si aggiungo 45 posti per cicli e motocicli con
l’attenzione rivolta ai più fragili grazie ai 15 stalli
ubicati ai lati dell’area in concomitanza delle
attività commerciali e all’ingresso principale”.

Ricordando le finalità di questa importante
riqualificazione Brunori spiega che: “l’obiettivo
di questo intervento va in tre direzioni: dalla
messa in ordine dei posti per il parcheggio alla
garanzia di maggiore sicurezza con i 35 punti
luce dotati di lampade a led fino al potenzia-

mento del verde. Proprio per tutelare gli arbu-
sti, abbiamo previsto delle cordolature che evi-
teranno il contatto con le automobili. La circo-
lazione all’interno sarà così più fluida e ordina-
ta e sicura anche per pedoni e ciclisti grazie
anche al percorso ciclabile e ai marciapiedi
che sono stati realizzati all’ingresso dell’area.
Insomma, Fano potrà beneficare e vivere il
nuovo parcheggio del Foro Boario”.



CON ‘LA VELA CHE UNISCE’ IL ROTARY DI FANO A  SOSTEGNO
DEL PROGETTO 6 PLURALE DELL’AMBITO SOCIALE
“La vela che unisce”, che torna con la sua seconda edizione, si
svolgerà a Fano sabato 15 e domenica 16 Luglio 2023.
L’evento benefico è organizzato dal Rotary Club Fano, dal
Rotaract Club Valle del Metauro e dal Club Nautico Fanese
“Geremia Vivani”, in collaborazione con IYFR (International
Yachting Fellowship of Rotarians) - Flotta Adriatico Centrale, e
con il Patrocinio del Comune di Fano.
Tra le finalità di questa manifestazione c’è la volontà di creare
una continuità tra il Rotary Club Fano e l’Amministrazione
Comunale, in un progetto che mette al centro le esigenze della
comunità. In questa seconda edizione si è voluto instaurare un
rapporto continuativo e concreto con l’Ambito Territoriale
Sociale n. 6, tramite il Comune di Fano che ne è l’Ente Capofila,
al fine di poter sostenere, con la raccolta fondi legata all’evento,
una progettualità specifica denominata “6 plurale”, cioè una
rete di “Centri per le Famiglie” da costituire a Fano e in altri 2
comuni dell’ATS 6. Il “Centro per le Famiglie” è un servizio di
accompagnamento e supporto alle famiglie con minori, anche
con disabilità, che per diversi motivi possono trovarsi in situa-

zioni di vulnerabilità, offrendo loro il sostegno pratico, formativo
e informativo necessario ad affrontare varie problematiche nei
compiti di educazione e di cura. In particolare, il Centro di Fano
sarà ubicato in un locale già disponibile nell’area commerciale
del quartiere di Sant’Orso, dove sono collocati anche gli Uffici
dei Servizi Sociali, un posto facilmente accessibile a tutti e
soprattutto accogliente, proprio a sottolineare l’apertura e la
volontà di essere un servizio prossimo alle persone.
“L’intento – dichiara il Presidente dell’ATS 6 Dimitri Tinti – è
quello di creare una rete di spazi fisici di idee e di attività di
condivisione, un servizio nuovo per il territorio di Fano e dei
Comuni dell’Ambito, che va, quindi, a colmare un vuoto ed
un’esigenza avvertita e condivisa anche negli  incontri con i
soggetti del Terzo Settore nei tavoli tematici Minori-Famiglie e
Disabilità svolti nei mesi scorsi. Il nome del progetto “6 plurale”
vuole proprio evidenziare la volontà di inclusione e di apertura
a tutte le famiglie, valorizzando il coinvolgimento e il coordina-
mento delle associazioni di genitori e familiari accomunati da
specifici interessi o situazioni di vita, dalla disabilità alle proble-
matiche adolescenziali. Ringrazio il Rotary, che con il suo gesto
di solidarietà ha colto pienamente il valore di questa progettua-

lità e l’obiettivo di far crescere il benessere del territorio del
nostro Ambito Sociale”. 
“L’iniziativa è in linea con la filosofia del Rotary International per
l’Anno Rotariano 2023/2024 ‘Creiamo la speranza nel mondo’ -
spiega Andrea Zampa, presidente del Rotary Club Fano -
Quindi, non solo proclami di un’idea di speranza filosofica, ma
una speranza creata dal fare, dalle mani di uomini e donne,
operatori del settore, cittadini comuni ed Istituzioni, che lavora-
no insieme per creare le basi di un domani migliore nella quo-
tidianità della vita. Vogliamo dare valore a questo spirito di
sacrificio”. 
L’evento si articolerà in diversi momenti. Questo il programma
nel dettaglio:
-    Sabato 15 Luglio, alle ore 16.00, arrivo, registrazione dei
partecipanti e perfezionamento delle iscrizioni nella Segreteria
di Regata presso il porto turistico “Marina dei Cesari”, e poi,
alle ore 20.00, Cena di Gala presso il ristorante “La Tressa”;
-    Domenica 16 Luglio, alle ore 9.00, Skipper Meeting presso
la Segreteria di Regata, in seguito, alle ore 11.00, partenza

della Veleggiata, che si svolgerà nello specchio di mare anti-
stante il Lido di Fano, e, infine, buffet e cerimonia di premiazio-
ne presso il porto turistico “Marina dei Cesari”. E’ possibile par-
tecipare alla Cena di Gala o alla Veleggiata, o eventualmente
ad entrambe. In particolare, alla Veleggiata possono iscriversi
tutti, anche coloro che non hanno una barca. Infatti, nello spirito
di solidarietà su cui si fonda l’evento, il Comitato Organizzatore
fa richiesta agli Armatori che parteciperanno alla Veleggiata
con la propria barca la disponibilità ad ospitare coloro che si
sono iscritti alla stessa. Sarà poi cura del Comitato
Organizzatore allocare gli iscritti nel limite delle disponibilità
date dagli Armatori, in base all’ordine cronologico di iscrizione.
Queste le quote di partecipazione a persona: Cena di Gala €
40,00, Veleggiata € 20,00, Cena di Gala + Veleggiata € 50,00.
Le quote dovranno essere versate all’atto dell’iscrizione. Per
informazioni o iscriversi alle singole iniziative accedere a
www.rotaryclubfano.it/lavelacheunisce/ oppure inviare una mail
all’indirizzo lavelacheunisce@rotaryclubfano.it, o ancora con-
tattando i numeri 331/7473618 (Caterina) o 351/7528369
(Luca).
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“CALCIOMERCATO
L’URIGINÂL“
 già n3t, undi” dla sera...

sul docènt sintuniś t
San Francesc tut scuperchi t
dvènta cum na bumbuniera1

M tne in onda el mè“ de SÈ‘
una bèla trasmiśi(n,
de nutiśi e infurmaśi(n
ch’èn sig)r e senśa sbai1

x’è Di Marzio e pu Faina,
ucciantini e pu onàn...

E sai dr(n na cartulina
arte, storia... e dentra Fan

da le mura ai munumènt
la bèl śa va tla mènt1
Pu Marchetti e i collegati
dal @Palasso di Rotatiâ...

Pu Minotti sa Cond3,
Costacurta e n’atra po’
Marianella e Marchegiàn
tuti a d; che mach; a Fan...

da gi) l Lido... ala furt śa
dapert)t na gran bèl śa1
E de b3t eca el svil)p
tut el staff, dic n tla troup...

!oh... ml’han dit, è roba certaU
ch’èn armasti a b(caperta...U
dai ruman ai milan s
liperl;... tuti fan s1

Elvio Grilli

COME PARLANO I FANESI modi di dire e proverbi
di Agostino Silvi e Ermanno Simoncelli

IL CONTADINO
cuntadin, tèsta gròsa, cervèl fin = contadino,
testa grossa, cervello fino.
>cuntadin, scàrp gròs, cervèl fin = contadino,
scarpe grosse, cervello fino
Con queste espressioni si vuole riconoscere, pur
deridendone la grossolanità, la furbizia e la perspi-
cacia dei campagnoli.
quant un è armast sèt an sòta ‘l camin, apusa
sèmper d’cuntadin = quando uno è stato sette
anni sotto il camino, puzza sempre di contadino.
E’ difficile per chiunque nascondere le proprie origi-
ni contadine.
tièn i pièd per tèra còm i cuntadin!? = tieni i piedi
per terra come i contadini?
Modo scherzoso di burlarsi di coloro ai quali si
pestano inavvertitamente i piedi, anziché chiedere
loro scusa.
mal vilan la sapa in man = al villano la zappa in
mano.
Ognuno deve essere valorizzato per ciò che sa fare
meglio con gli strumenti giusti. per il contadino non
c’è niente di meglio della zappa.
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Theo Crocker
Love Quantum

La musica del trombettista Theo
Croker è una miscela di jazz, funk,
hip-hop ed elettronica. L’ultimo suo
album “Love Quantum” (2023, Sony
Music Masterworks) che prosegue la
narrazione musicale del precedente
“BLK2LIFE”, vanta la collaborazione
del grande sassofonista Gary Bartz nel brano “Jazz is Dead”, delle
cantanti Jill Scott in “To Be We”, Teedra Moses in “Love Thyself” e Ego
Ella May in “Somethin’". Il cantante James Tillman è presente in “Royal
Conversation”, invece nel brano “She's Bad” c’è il rapper Wyclef Jean
dei Fugees.

Donny McCaslin
I Want More

Donny McCaslin è il sassofonista
presente in “Blackstar” di David
Bowie, ultimo album prima della sua
scomparsa nel 2016. Un autentico
innovatore sulla scena ‘contempo-
rary jazz’, McCaslin guida un quartet-
to composto dal tastierista Jason Lindner, dal bassista Tim Lefebvre e
dal batterista Nate Wood. Il nuovo “I Want More”, pubblicato nel 2023
da Edition Records, è un album innovativo e visionario che sfida i con-
fini tradizionali e stabilisce nuovi standard nel mondo del jazz. I brani
da segnalare sono “Stria”, “Body Blow” e “Landsdown”.

Stanley Clarke
Undercover Brother 2

“Undercover Brother 2”, film del 2020
diretto da Leslie Small ed interpretato
da Michael Jai White è un ‘B-movie’
che ripropone in forma satirica le
tematiche del genere Blaxploitation
anni ‘70.
La colonna sonora è affidata a
Stanley Clarke, uno dei più grandi bassisti, vincitore di quattro
Grammy Awards, che torna a Fano Jazz by The Sea con la sua nuova
band 4EVER per proporre brani dal suo sconfinato repertorio caratte-
rizzato da improvvisazioni jazz con influenze rock, funk, R&B, hip-hop
e musica elettronica.

MUSICA E DINTORNI 
SPECIALE JAZZ BY THE SEA
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La 31^ edizione di Jazz By The Sea è in
programma a Fano dal 22 al 30 luglio
2023. Sono tanti gli ospiti internazionali
che si esibiranno nel ‘main stage’ del festi-
val alla Rocca Malatestiana.

Gianluca Petrella Cosmic Renaissance
Universal Language
Gianluca Petrella guida la sua ‘Rinascita
Cosmica’ composta da Mirco Rubegni, tromba, Riccardo Di Vinci, basso
elettrico, Federico Scettri, batteria, Simone Padovani, percussioni e
Anna Bassy, voce, verso territori dove si mescolano il jazz spaziale di
Sun Ra, le sonorità afro del futuro, l’elettronica e la dance da under-
ground club. “Universal Language", pubblicato nel 2022 da Schema
Records , contiene dieci nuovi brani tra cui “Wonder” e “Connection
“cantate da Anna Bassy, “Universal
Language” e “Education” con Soweto
Kinch alla voce e sax tenore.

Lakecia Benjamin
Phoenix

Sassofonista Newyorchese ma anche
compositrice, Lakecia Benjamin ha pub-
blicato il suo ultimo l’album “Phoenix”
(Whirlwind Recordings) nel 2023. La scuola di Gary Bartz e le influenze
di Charlie Parker e John Coltrane sono evidenti in tutti i brani.
“Amerikkan Skin” ospita l’attivista Angela Davis e in “Supernova” è stata
inserita la voce di Wayne Shorter, componente dei Weather Report
scomparso recentemente; nella title-track
“Phoenix” il synth è della musicista califor-
niana Georgia Anne Muldrow; “Trane” è
chiaramente un tributo a Alice e John
Coltrane.

Rymden
Rymden + KORK

Rymden è un trio formato dal tastierista
norvegese Bugge Wesseltoft, dal bassista Dan Berglund e dal batterista
Magnus Öström. In lingua svedese Rymden è lo spazio, nome molto
azzeccato per un progetto musicale che alterna atmosfere malinconiche
e cinematografiche a brani energici e ritmati. Il loro ultimo album
“Rymden+KORK”, pubblicato nel 2023 da Jazzland Recordings, racco-
glie il repertorio contenuto nei due album precedenti rivisitato in collabo-
razione con la Norwegian Broadcasting Orchestra. In questo album è
contenuto il singolo “Terminal One".

di  Luca Valentini



di Luca Valentini

MUSICA IN VETRINA
Pat Metheny
Dream Box
Come solista esordì nel 2011 con un album intitolato semplicemente con il
nome della sua band. Oggi Noel Gallagher con i suoi High Flying Birds ritorna
con il quarto album “Council skies”, un chiaro omaggio alla sua città natale
Manchester e dieci nuove canzoni. Prima su tutte il singolo “Pretty boy” con il
chitarrista degli Smiths Johnny Marr. Prestare molta attenzione anche a “Easy
now” e “Dead to the world”.

Per Michel Bolton, assente da quattrodici anni, c’è un ritorno alle sue
radici di cantautore. Nel nuovo album “Spark of Light” sono contenute
dieci nuove canzoni scritte da Bolton in collaborazione con alcuni dei
migliori autori e produttori contemporanei come Zac Barnett in “Just
The Beginning” che è anche il primo singolo. Le altre canzoni da
ricordare sono “Beautiful World", in collaborazione con il cantante
Justin Jesso e la title-track “Spark of Light”, altro singolo estratto, a cui
collabora Nicholas Petricca, frontman del gruppo Walk The Moon.

Michael Bolton
Spark of Light

“Universal Language” è il nuovo album dei Silky Steps, ensemble
estone di funk e groove. In questo nuovo lavoro, la band esplora il lato
pop della disco-funk con un ampio utilizzo di sintetizzatori, decise
linee di basso e un mix di voci soliste maschili e femminili. Il secondo
album in studio della band è stato anticipato dall’uscita dei singoli
“Treasure” che descrive l’inizio della relazione, “Fly Goodbye feat.
Robert Linna” che parla invece della seconda fase e “I Like It, I Love
It” che strizza l’occhio al neo-soul e alla nu-disco.

Silky Steps 
Universal 
language
Blooming

La cantautrice e multistrumentista Meshell Ndegeocello
approda alla prestigiosa etichetta Blue Note Records con
il nuovo album “The omnichord real book” che riporta l’ar-
tista alle sue origini. Tanti i collaboratori come Josh
Johnson in “Georgia”, Deantoni Parks, Jeff Parker e
Sanford Biggers in “Clear water”, Brandee Younger e
Julius Rodriguez in “Virgo”, Hanna Benn e Ambrose
Akinmusire in “Burn progression”.

Meshell
Ndegeocello 
The omnichord 
Real book

La ‘fioritura’ di Stefano Bollani ha una chiara valenza simbolica: trasfor-
mazione, rinascita, evoluzione, nuovo inizio ma anche cura, nutrimento
ed esplosione di colori e profumi. “Blooming” è un album con quindici
composizioni in Piano Solo del noto artista milanese. Tra queste sboc-
ciano (ed è proprio il caso di dire così) “Vale a Cuba”, “Un giro per
Bahia”, “Cicco Rio”, “Radici" e “Essere Oro” che è stata composta per
il breve film dallo stesso titolo scritto e diretto da Valentina Cenni, attri-
ce e moglie di Stefano Bollani.

Stefano Bollani 
Blooming
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IL GRANDE ESEMPIO DEGLI STUDENTI: RACCOLTE NELLE SCUOLE
OLTRE 2 TONNELLATE DI RIFIUTI ELETTRICI ED ELETTRONICI
Successo per il concorso promosso da Aset Spa, 26 gli istituti coinvolti

FANO CENTER
331 136 6984

PIAGGE
331 136 6981

STAZIONE
331 136 6979

GIMARRA
331 136 6986

CANTIANO 
331 136 6983

MAROTTA 
331 136 6980

SANT’ORSO
335 156 9937

0721 855884 0721 890172 0721 8302810721 831061 0721 7830920721 969381 0721 830154

∙���ob�bm�b-u;�ub1;�;�∙ prenotare i tuoi farmaci e 
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ENTRA DIRETTAMENTE IN CONTATTO CON LA TUA FARMACIA COMUNALE
 E MANDACI UN MESSAGGIO SU Whatsapp!

www.asetservizi.it

Si è svolta anche nell’anno scolastico che si è appena concluso l’iniziativa
di Aset Spa per la raccolta di apparecchiature elettriche ed elettroniche (i
cosiddetti 'RAEE') nelle scuole dei comuni serviti dall’igiene ambientale
della società dei servizi. Grande la partecipazione da parte degli studenti -
5.482 quelli coinvolti nelle 26 scuole aderenti -, grazie ai quali sono state
raccolte oltre 2 tonnellate di rifiuti di questo tipo, contro le 1,56 tonnellate
dello scorso anno.

Lo spirito dell’iniziativa – denominata ‘Raee, che gusto riciclare’ - è sempre
lo stesso: sensibilizzare gli studenti delle scuole primarie e secondarie di I°
e II° grado, e di pari passo le loro famiglie, al corretto conferimento di radio,
auricolari, caricabatterie, phon, tablet, smartphone, mouse e dei tanti appa-
recchi di uso comune che, essendo elettrici o elettronici, necessitano di una
raccolta a sé.

Ogni concorso che si rispetti ha una sua classifica, in questo caso stilata in
base al peso pro capite dei rifiuti raccolti, vale a dire il rapporto tra il totale
della raccolta del singolo plesso scolastico e il numero di ragazzi parteci-
panti al suo interno. Quest'anno sul gradino più alto del podio sono saliti gli
alunni della scuola primaria Gentile (IC Gandiglio) di Fano, che ha raggiunto
una raccolta totale
di 305,4 kg (1,68 pro
capite), seguita
dalla scuola secon-

daria Fermi di San Costanzo (1,58 pro capite) e dalla primaria di Cuccurano
(Circolo didattico statale Sant'Orso, 1,57). A loro un buono del valore di 400
euro da spendere in materiale di cancelleria.
La classifica prosegue con la primaria di San Michele al Fiume dell'IC Giò
Pomodoro (1,36) la scuola primaria Raggi del Circolo didattico San Lazzaro
di Fano (0,88), la primaria Tombari del Circolo didattico statale Sant'Orso di
Fano (0,65) la primaria Luigi Rossi dell'IC Padalino di Fano (0,60), la secon-
daria di primo grado Marco Polo di Cartoceto (0,60), la primaria Montessori
di Fano del Circolo Didattico San Lazzaro (0,39) e le classi 1^L, 2^A e 2^B
delle secondarie di secondo grado delle scuole Olivetti e Battisti dell'ISS
Polo 3 di Fano (0,39). A loro un buono per cancelleria dell'importo di 200
euro.
“Il notevole incremento dei rifiuti Raee raccolti nelle scuole – ha spiegato il
presidente di Aset Spa Paolo Reginelli – è la prova tangibile della bontà del
lavoro svolto finora, ma soprattutto dimostra la sempre maggior attenzione
da parte delle scuole e degli stessi studenti verso progetti di questo tipo.
Riteniamo che iniziative come questa siano molto importanti per far capire
ai nostri ragazzi che anche certi oggetti possono essere recuperati, e
soprattutto quanto sia pericoloso abbandonarli nell’ambiente. Ci proponia-
mo senz’altro, dunque, di proseguire lungo questa strada grazie alla colla-
borazione degli istituti e dei loro insegnanti”.
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L'IMPRESA DI LUCA LEPRI: FINO A SANTIAGO
IN CAMMINO ATTRAVERSO IL BUIO
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Per appuntamenti  Per appuntamenti  

fun" – Pedur" oel. 333.9129395fun" – Pedur" oel. 333.9129395
info@sonotronitalia.com – www.sorazon.it

Viale Piceno, 12 - 61032 Fano PU 
C +39 348 5313765

T/F +39 0721 827828
info@borgodelfaro.it

borgodelfaro.it

RISTORANTE E BED&BREAKFAST

Cento e più km a piedi disseminati di gra-
dini, marciapiedi, buche, pietre, pietrisco,
grate, canali di scolo, tombini, radici, rami,
ruscelli, scanditi da salite e discese, con
passaggi spesso angusti, tra macchine e
camion che ti sfrecciano a fianco e moun-
tain bike che ti piombano addosso all'im-
provviso mentre stai percorrendo un sen-
tiero strettissimo con un dirupo accanto a
te, col sole che picchia ed uno zaino in
spalla di quasi sette kg. Un percorso misto
faticoso ma non particolarmente pericolo-
so, che però diventa una durissima sfida
se il protagonista è un non vedente come
nel caso del nostro Luca Lepri. Non è
stato comunque solamente questo il tratto del cosiddetto Cammino
Portoghese che in Spagna conduce da Vigo a Santiago de
Compostela, affrontato in cinque giorni da Luca assieme al suo fido
accompagnatore Massimiliano Barbadoro. Il loro Cammino di
Santiago è stato infatti un’esperienza tanto intensa e probante quanto
entusiasmante, perché li ha galvanizzati il riuscire a superare tutti que-
gli ostacoli che hanno incontrato lungo le strade della Galizia fra
campi di grano, vigneti, boschi, antichi borghi medievali, cittadine e
città, strade più o meno trafficate. Il fatto di conoscersi da oltre
trent’anni e considerarsi alla stregua di fratelli è stato il valore aggiunto
per il raggiungimento del traguardo, avvicinato anche a suon di risate
a dispetto delle difficoltà riservate dal Cammino. Una spinta morale
importante è arrivata pure dalle molte persone incontrate per la prima

volta ed incrociate poi a più riprese durante gli spostamenti giornalieri:
gente proveniente da ogni parte del Mondo che li ha incitati affettuo-
samente a parole o con abbracci e pacche sulle spalle, nel momento
in cui realizzava quello che effettivamente stavano compiendo. Per
non parlare poi dell’affetto trasmesso tramite i numerosissimi post e
commenti di incoraggiamento sui Social pubblicati da parenti, amici,
conoscenti e perfetti sconosciuti, che li hanno appassionatamente
seguiti passo dopo passo grazie al puntuale aggiornamento sul sito

web, la pagina Facebook e l’account
Instagram del progetto della neonata
associazione di volontariato “LL - oLtre
l'ostacoLo”. Il nostro Luca è stato
insomma promosso a pieni voti a que-
sto esame, dimostrando parecchio a
sé stesso e soprattutto a coloro che
hanno fatto da spettatori alla sua emo-
zionante impresa. Molto interessante è
anche stata la giornata al “Decathlon
Day” di Camerano, che col punto ven-
dita di Porto Sant'Elpidio nell'ambito
dell'attività sociale della Fondazione
Decathlon aveva generosamente forni-
to il materiale tecnico per il Cammino

su impulso di Edoardo Bassetti. Lepri è stato poi chiamato a racconta-
re la sua storia ed il suo viaggio a piedi verso Santiago, sia presso l’a-
genzia della BCC in via Simonetti, ospite dell’Associazione LAB
Giovani Idee – Giovani Soci BCC,, che a “Passaggi fra le Nuvole” all’in-
terno di “Passaggi Festival”, attraverso i buoni uffici di Giovanni Di Bari
e con l'ausilio delle
vignette di Luca “Pierz”
Piersantelli . Questi ulti-
mi due fanno parte del-
l'affiatata e qualificata
squadra di Lepri, assie-
me al succitato
Barbadoro, al social
media manager Simone
Lodovichetti ed al docu-
mentarista Eugenio Cinti
Luciani.
Facebook – Instagram –
Youtube: lucalepriofficial
Mail: info@lucalepri.it 
Sito internet: 
www.lucalepri.it

Luca all'arrivo a Santiago con l’amico Max

Luca e Max all'interno del Decathlon 
sponsor dell’impresa con il responsabile 
di zona Edoardo Bassetti 

Luca Lepri ospite a Passaggi nella splendida cornice dell’ex San Francesco
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“GERMOGLI” di  WALTER TREBBI
È stato presentata Venerdì 9 giugno
scorso, presso la “Sala della frater-
nità” aderente la Chiesa di San
Biagio a Cuccurano, la raccolta poe-
tica “Germogli” di Walter Trebbi. Si
tratta di una raccolta poetica com-
posta da una cinquantina di compo-
nimenti, la maggior parte in lingua
italiana ed alcuni in versi  dialettali.
Si tratta della quarta fatica editoriale
di Walter Trebbi che, dopo “TANT
PER DÌ”, “TANTO DI CAPPELLO”,
“LA BELLA TERRA”,  porta alle stam-
pe una bella raccolta poetica dal
titolo evocativo: “GERMOGLI”. La
raccolta, a testimonianza di come

Walter Trebbi sia un autore poliedrico e dotato di spiccata sensibi-
lità che sa esprimersi in forme diverse della scrittura e del pensie-
ro, presenta la Prefazione del Prof. Sanzio Balducci  che, con le
sue annotazione  ne impreziosisce la pubblicazione. 
La serata, organizzata come terzo appuntamento de “INCONTRI
CON L’AUTORE” nelle manifestazioni a carattere benefico, è stata
condotta da Stefania Schiaroli di Fano TV, ed ha visto la partecipa-
zione di  un numeroso e partecipato pubblico, allietato dalle note
musicali del Maestro Sauro Nicoletti e da un gruppo di suoi allievi
del Conservatorio. Dopo i saluti di rito di Don marzio e delle auto-
rità presenti: Christian Fanesi per l’amministrazione comunale e
Romualdo Rondina Presidente della BCC,  sempre attenta e par-
tecipe alle attività culturali del territorio, si è entrati nel vivo della
presentazione della raccolta con gli interventi di Donatella
Menchetti (Presidentessa Associazione A.D.A.MO), Elvio Grilli
(Poeta dialettale, autore anche della Post-fazione) e dell’autore
stesso Walter Trebbi con la lettura di diverse poesie.
Di spessore anche la partecipazione come lettrice di Giorgia
Vegliò  e Matilde Mattioli  come interprete canoro dal sicuro avve-
nire.

Partecipato  ed attento il numeroso pubblico intervenuto a soste-
gno dell’attività benefica: va  ricordato infatti che l’intero incasso
della vendita dei libri è sarà devoluta interamente all’Associazione
ADAMO  che si occupa di assistenza domiciliare per malati onco-
logici operante sul territorio a testimonianza di una iniziativa di
significativo valore sociale.
Si sono succeduti i ringraziamenti di rito per gli Sponsor per il  sup-
porto tecnico audio a Sauro Mancinelli ed alle signore locali, che
hanno preparato tutto il necessario per il buffet di commiato.
Il libro può essere acquistato presso la Libreria Mondadori di Fano,
presso la sede Adamo e presso lo stesso autore e nelle edicole di
Cuccurano e Bellocchi.

ADDIO A VITTORIO D'ERRICO
Vittorio D’Errico ci ha lasciato improvvisamente.
Ha vissuto in pratica tutti gli aspetti della nostra città dal
sociale allo sport, alla cultura, alla professione, sia come pro-
tagonista che come divulgatore   con grande senso civico e
morale: ne uscirebbe un
interminabile elenco.
Amico di tutti, il suo amore
per Fano e per il mare era
profondo. Nelle pagine del
Lisippo  (ottobre 2019) un
articolo lo ritraeva mentre
si affaccia sul quadro
(quâder) del molo che
tanto lo appassionava o
più di recente al “Club del cazzeggio” in Sassonia per discu-
tere e soprattutto ironizzare con i vecchi amici. Immaginiamo
che le sue battute, i suoi consigli, i suoi pensieri, le sue rifles-
sioni rimangano insieme alla sua contagiosa risata

au ouVernu €ei Pedtuo"riau ouVernu €ei Pedtuo"ri
In un antico stabile adibito a rimessaggio nautico, con finalità di officina
meccanica per motori delle barche da pesca, dal éóó9 Filippo Ravagli in
arte Feliw, ha trasformato 5uesto locale in uno dei migliori ristoranti di
pesce della nostra città. n locale accogliente dove la tradizione culina-
ria si sposa con punte di innovazione per esaltare una cucina caratteriz-
zata da semplicità e freschezza. Il pescato del giorno la fa da padrone,
tutto condito con la simpatia e l’originalità del titolare e del personale.
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Mi ero sempre attribuito il merito di
aver avvicinato alla collaborazione con
il Lisippo sia Leandro Castellani che
Manuela Palmucci in quanto espres-
sioni di elevato prestigio culturale. Con
Leandro l’amicizia di famiglia risale a
lontanissima data quando ancora
doveva iniziare la sua prestigiosa car-
riera da regista. Con Manuela ci siamo
conosciuti vari anni fa quando nacque

subito una simpatia e stima reciproci tanto che le predissi in
tono scherzoso che sarebbe diventata la diva fanese della
cultura. Al di là della battuta Manuela è sempre più un punto
di riferimento dei fanesi e dei tantissimi turisti che vengono a
Fano per visitare il nostro patrimonio storico-artistico. Ho sco-
perto poi che sua mamma Maria Arceci, memoria preziosa
della nostra città, è un’attenta lettrice del Lisippo. Maria, 95
anni, è una mente lucida come mi era capitato con Giuseppe
Vitali centenario che oltre a raccontare la sua straordinaria
avventura di guerra, poi denominata “la notte del lupo” con riferimento
alla Regia Torpediniera Lupo, aveva descritto la zona di Gimarra allora
del tutto isolata rispetto alla città, quando bambino correva dietro ai
camion per raccogliere le carrube o i mandarini (Lisippo dic. 2020). Da
prima del covid avevo programmato un mio saluto a Maria che trovo dol-
cissima ed emozionata quando prova a ricordare. Nata nel 1928 è pas-
sata attraverso il terremoto del 1930 e la guerra di cui preferisce non par-
lare. Tra le sue variegate doti artistiche aveva recitato al Teatro della
Fortuna oltre che negli spazi teatrali fanesi specie dell’allora Azione
Cattolica, suonava tutti gli strumenti e cantava tanto che mi ha tenera-
mente accennato il motivetto “Maria Rosa” in duetto con Manuela.
Aveva anche partecipato al film di Castellani “La Gatta” accanto a
Catherine Spaak. Molto affezionata alle tradizioni e alla città ha uno
straordinario archivio di foto, alcune delle quali riprodotte qui. Era un’ot-
tima pattinatrice avventurandosi in lunghi percorsi sulla Flaminia.
Raffinata ricamatrice è appassionata delle antichità.   Ha scritto tanto
compreso un libro. Tra i suoi scritti ritrovo: “il 10 luglio è S.Paterniano. Il
nostro protettore era piccolo di statura. S.Aldebrando invece, protettore

AMICI

di Sergio Schiaroli

ristorantino BurtHeoouristorantino BurtHeoou
dpecialità Pescedpecialità Pesce - - viale udriatico, 17 fun"viale udriatico, 17 fun" - oel. 0721.824211- oel. 0721.824211

di Fossombrone era un
omone, per cui hanno rica-
vato che:- S.Aldebrandόn
gròs e minchiόn, S.
Paternianìn pcìn e mira-
culìn - faceva miracoli ai
tanti che si rivolgevano a
Lui. Si narra da quei tempi,
che una squadra di giova-
ni di Fossombrone invidio-
si del nostro protettore, ne
rubarono la salma e cari-
cata su di un carro, scap-
parono di corsa verso la
loro città. I fanesi rincorse-
ro il carro arrivato in que-
sto punto ... e proprio qui
vi hanno eretto una
Chiesetta: - La Chiesetta
dei due cipressi - O Chiesetta di Santa Croce....... da tempo demolita per
miglior costruzione. Fate oggi una visita a San Paterniano una preghiera
o un pensiero non vi deluderà”. Tra le sue foto postate su fb aveva svi-
luppato un vivace dibattito “Porta Marina  o della Posterna nel 1912” per
il livello altimetrico rispetto agli orti; i  più ritengono che fosse ubicata in
fondo a via Garibaldi all’inizio di Viale Battisti prima della realizzazione
del ponte sulla ferrovia.  Ci raggiunge anche Angela, l’altra figlia, che ci
aiuta nelle nostre rimembranze con voli pindarici nel tempo e concorde-
mente anche fuori tema come la sua passione per i gatti e l’amore per
tutti gli animali, tema a me caro che mi coinvolge subito. Nei ricordi non
può mancare la famosa Tavernetta Bar Arceci in via Nolfi del babbo di
Maria di cui ne aveva già parlato il Lisippo (feb. 2021). Ci salutiamo con
un arrivederci.

Negli stessi giorni mi chiama un amico della stessa generazione di Maria
che non vedevo da moltissimo tempo. Mario Rivelli di 91 anni della zona
Paleotta  e sua moglie Maria Pia originaria del porto, una coppia affiata-

Maria Arceci lettrice del Lisippo

Maria con le figlie Angela e Manuela

Piazza Amiani e Palazzo delle Scuole, l’attuale Memo
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tissima. Una accoglienza delicatissima con tanto di ciambellone e uova
freschissime a cui non ho saputo dire di no bevendone uno, appena
rientrato a casa, dopo aver forato il guscio per riscoprire il gusto di
quand’eravamo bambini: una meraviglia. Mario è un omone ancora pos-
sente, una montagna di forza, saggezza e simpatia, studi fino alla 5a
elementare poi una vita di duro lavoro con il cemento. Ha mantenuto
tanti amici per i quali aveva lavorato. Mi vuole esprimere in pensieri
spontanei la sua filosofia di vita condensata in un foglio dattiloscritto: “la
scuola è la chiave del sapere. La salute è lo stimolo di fare. Il rispetto il

vivere in mezzo alla
gente. Il lavoro è il pia-
cere e l’orgoglio di
saper fare. L’onestà è
la presentazione in
tutti i campi. La politi-
ca è una professione
molto difficile, stare
molto attenti sul da
farsi. Lo sport da gio-
vani molto agonismo,
da meno giovani per
mantenersi agili. Noi
viviamo in un mondo
segreto aspettiamo
che la scuola ci apra
la porta per vedere
cosa c’è. Per il futuro:
l’uomo ha inventato la
chimica e la chimica
distruggerà l’uomo”.
Sua moglie Maria Pia
aveva lavorato presso
la allora notissimaIl Duomo dopo il terremoto

Mario Rivelli e Maria Pia

uPero" uPero" 
o%ooi i Gi"rnio%ooi i Gi"rni

chiuso il martedxchiuso il martedx

€omenica uperto €omenica uperto 
anche a Pranzoanche a Pranzo

da CIARROda CIARRO ristorante Pizzeria aido di fano viale tairoli, 90ristorante Pizzeria aido di fano viale tairoli, 90
daciarro.it - info e Prenotazioni 0721.806315daciarro.it - info e Prenotazioni 0721.806315

ristorante Pizzeria aa Perau Viale udriatico, 60 fun"
laperladifano.it - info 0721.825631 - 333.6438537

Hui "dPioi u tudu ti Pendu au Perau
untipasto, primo secondo e sorbetto 
direttamente a casa tua a soli ? 30

sarta Celestina  poi con Simona Giommi, donna straordinaria. Maria Pia,
figlia di capitano di barca, mi dettaglia con orgoglio la sua preparazione
del “vero” brodetto con pomodorini e solo un po’ di passata se non
abbastanza rosso dopo aver rosolato abbondante cipolla. Poi versamen-
to del sugo in una casseruola o ciotola a parte e successiva stesura di
calamari, gamberetti, seppie, roscioli e quant’altro sulla padella dove era
stato preparato il sugo. Sul pesce così steso va versato lentamente il
sugo già preparato. Tra i suoi segreti sottolinea che poi il tutto non va
mischiato e mescolato ma va solamente smosso tramite lo scuotimento
della padella. Ci versa anche un sorso di aceto. Sulla preparazione del
brodetto fanese resteranno ancora molte teorie e dispute. Signora dol-
cissima mi ispira molta fiducia non tradita dall’ottimo ciambellone, senza
zucchero ma con l’uvetta, che aveva preparato. Mi era saltato in mente
di titolare questo articolo “le due Marie” ma veniva fuori un retrogusto
commerciale e poi avrei lasciato fuori Mario. Allora lo scrivo in conclusio-
ne, semplicemente Maria, Maria Pia e Mario,  stupende persone fanesi.

Porta Romana o della Posterna

T
U���	V�I<N<NPVQR++RNAARV�V3NRLGP>NV-PRVTPIR2<P0V@MV�NILGOV�EANVDNLR2GOV
4KM@MV3NAAO>>"PV<PVFRIOV$J�%V7V�NAEVNVFR�VMBHKE899KB@
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DA FANO A STAVANGER ...
AMICI SENZA FRONTIERE

Continua il nostro viaggio per
incontrare i nostri concittadini
all’estero e stavolta abbiamo il
piacere di ospitare Luca
Tomasetti, che dal 2017 vive a
Stavanger in Norvegia.

Ciao Luca, come mai ti sei trasferito all’estero e qual è la tua
attività?

<Principalmente la voglia di met-
termi alla prova in ambienti a me
non familiari, di conoscere nuove
culture e nuovi modi di vivere e
pensare. Posso essere definito un
“cervello in fuga” (ndr risata),
dato che al momento sono all’ulti-
mo anno di un dottorato di ricerca
in intelligenze artificiale
all’Università di Stavanger>.

Dove stai di preciso e quali
sono le sue particolarità?

<Mi sono trasferito nell’estate del
2017 a Stavanger, che sorge
nella costa sud-ovest norvegese
in prossimità di cinque laghi e tre
fiordi. E’ considerata la capitale
del petrolio in Europa, per cui è
molto ricca oltre ad essere una delle municipalità più antiche
del Paese ed a vantare nei suoi pressi tracce della presenza di
insediamenti umani risalenti a circa 10 mila anni fa. E’ però
poco più grande di Pesaro, quindi decisamente non una metro-
poli, nonostante sia la quarta città più popolata di Norvegia>.

Cosa ti manca di Fano?

<Mi mancano soprattutto la mia famiglia ed i miei amici>.

Hai avuto problemi di ambientamento e se sì quali?

<Fortunatamente non ho avuto problemi di sorta, al contrario di
altre persone che ho conosciuto. Ho un gruppo di amici sia
internazionali che locali che mi fanno sentire particolarmente a

mio agio, quindi mi reputo veramente fortu-
nato al riguardo>.

C’è qualcosa che porteresti dalla Norvegia?

<I fiordi norvegesi e la natura in generale: una visione mozza-
fiato che non stanca mai. Come non mi stancherei mai di fare
un trekking in mezzo alla natura ed ai fiordi, che rendono la
Norvegia unica>.

Quali posti di Fano pensi pos-
sano affascinare un norvege-
se?

<Sicuramente diversi posti, con-
siderato che la città di Fano è
così diversa dallo standard nor-
vegese. Ma se dovessi sceglier-
ne tre, direi la Rocca
Malatestiana, l’Arco di Augusto e
l’ex Chiesa di San Francesco>.

Quali sono invece i tuoi luoghi
preferiti là?

<Due su tutti: Preikestolen e la
città vecchia. Il primo perché è
una famosissima escursione,
relativamente semplice, per
ammirare uno dei più bei fiordi

da un punto panoramico stupendo. La città vecchia è invece
una piccola zona di un paio di vie, vicino al porto, con una serie
di case centenarie della stessa architettura e coi medesimi
colori che ricordano molto un vecchio villaggio di pescatori.
Entrambi sono luoghi piuttosto suggestivi, ed ogni volta che
qualcuno viene a trovarmi portarceli è d’obbligo>

Che piatti tipici locali faresti provare ad un fanese?

<Fondamentalmente quella norvegese è una cucina povera,
però ci sono due piatti che mi sono veramente piaciuti:
Fiskesuppe e Ribbe. La Fiskesuppe è una zuppa cremosa a
base di pesce, semplice ma alquanto saporita; il Ribbe è un
piatto tipico natalizio, una pancetta di maiale al forno con carne
tenera e crosta croccante: un’autentica delizia>.

di Massimiliano Barbadoro

15€ completo
menu
5 PIATTI + CONTORNO 
uno diverso dall’altro

www.pesceazzurro.com
alpesceazzurro

MIRAMARE DI RIMINI - CATTOLICA 
FANO - SENIGALLIA

Nel menu è incluso COPERTO,
PANE, ACQUA E VINO alla spina

GIUGNO E LUGLIO APERTO 
TUTTI I GIORNI PRANZO E CENA 
TRANNE LUNEDÌ
AGOSTO APERTO 
TUTTI I GIORNI PRANZO E CENA
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QUANDO SOLE E LUNA SI CEDONO IL PASSO

di Roberta Pascucci

tenor" Me€it" riuBiaiouoiV" uaG"d
Via del fiume, 53We fun" - oel. 0721.826556 - .uaG"dfun".io

AGOP NT RA
DERMATOLOGIA
FISIATRIA
FISIOTERAPIA
LOGOPEDIA
ORTOPEDIA
OSTEOPATIA

PNE MOLOGIA
PODOLOGIA
PSICOLOGIA
RADIOLOGIA
RIA ILITABIONE
RIED CABIONE COGNITIìA
TERAPIA DEL DOLORE



Sapete di cosa tratta esat-
tamente? E’ un comporta-
mento che porta a giudica-
re le forme del corpo delle
persone, in particolare
attraverso il web e i social
network. Una tendenza
molto aggressiva e inac-
cettabile per chiunque si
permetta di attuarlo. Il body
shaming o derisione del
corpo, è l'atto di deridere
e/o discriminare una perso-
na per il suo aspetto fisico.
I più colpiti dal Body sha-

ming sono gli adolescenti e, nella maggior parte dei casi, sono
anche coloro che accusano di più il colpo, arrivando a manife-
stare disturbi come depressione, ansia e attacchi di panico,
problemi alimentari, e così via. Alcune tipologie di body sha-
ming hanno anche origini antiche e di superstizione. Tra gli
esempi più conosciuti troviamo: il rutilismo, vale a dire lo stereo-
tipo per chi nasce con i capelli rossi; persone con capelli biondi
(biondismo); oppure mode diffuse in questi tempi la grasso
fobia. Il body shamig è reato quando, integrato al reato di diffa-
mazione, gli insulti vengono perpetrati in pubblico, in modo da
offendere o compromettere la reputazione della vittima nell’am-
bito del contesto sociale nel quale la stessa vittima è attiva.
Quando si è vittime di body shaming o weight shaming, biso-
gna ridurre al minimo, l’importanza dei giudizi altrui nella pro-
pria vita. Sicuramente non è cosa facile in quanto tra ragazzi si
dà molta importanza ai giudizi che vengono dagli altri coetanei.
Il body shaming è una vera forma sia di bullismo che di cyber-
bullismo. Viene designata una vittima, la quale poi viene presa
sistematicamente in giro dal gruppo, sia per il suo aspetto fisico
che per altre caratteristiche. Questi attacchi avvengono princi-
palmente sui social network. Le origini del body shaming sono
Il corpo delle donne.

Con la Rivoluzione industriale lo stigma del grasso si spostò sul
corpo delle donne. Il punto più basso fu toccato nella seconda
metà dell'Ottocento con le teorie razziste di oggettivazione,
fenomeno per cui il valore degli individui viene valutato in base
all’aspetto esteriore (Cesare Lombroso). 
Nella nostra società in particolare nelle società occidentali, il
corpo femminile viene pensato come un oggetto da valutare, il
focus è sull’aspetto sessuale dei corpi, piuttosto che sulla per-
sona nella sua totalità.
La frequente presenza di tali esperienze nella vita delle donne,
può portarle a interiorizzare tale prospettiva, valutandosi quindi

in base all’apparenza (auto-oggettivazione).
I dati indicano che tutto questo promuove nelle donne ansia,
tendenza alla magrezza, vergogna, depressione, difficoltà
nella sfera sessuale.
Gli uomini sembrano essere meno colpiti dall’auto-oggettiva-
zione, tuttavia i giovani risultano sempre più preoccupati del
loro aspetto fisico, riportando la stessa tipologia di disagi
riscontrati per le donne.
Senza distinzione di genere, spesso l’apparenza fisica è diven-
tata espressione del raggiungimento di successo e potere.
Al contrario, le donne che perseguono i propri ideali, interessi
e abilità sembrano sfidare maggiormente l’ambiente culturale
oggettivante.
In sintesi, gli sforzi verso il raggiungimento degli standard
sociali favoriscono l’auto-oggettivazione, mentre la sensibilità
all’autenticità, insieme alla libertà di coltivare i propri interessi,
impediscono che le aspettative esterne vengano interiorizzate. 
Le conseguenze psicologiche per chi è colpito da body sha-
mig sono attacchi diretti all'identità della persona e possono nel

tempo portare a conseguenze psicologiche anche
gravi:
disturbi depressivi: una sintomatologia depressiva,
che a volte può sfociare in un vero e proprio disturbo,
viene perpetrata e mantenuta dalla costante denigra-
zione a carico dell'autostima della vittima;
forte stress e disturbi d'ansia: questi sintomi sono
dovuti ad una rappresentazione mentale sempre più
distorta del proprio corpo e alimentata dal giudizio del-
l'altro;
disturbi alimentari: condotte alimentari inadeguate
possono portare all'insorgenza di disturbi anoressici o
bulimici, legati all'eccessiva attenzione negativa a
caratteristiche fisiche del proprio corpo.

Rubrica di Silvia Meacci
Psicologa-psicoterapeuta
meacci.silvia@gmail.com 

OGGI PARLEREMO DEL” BODY SHAMING”
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assicurazioni falcioniassicurazioni falcioni

la tua assicurazione di fiducia 
via iV novembre 83 – fano  0721-800730

Prodi dport Prodi dport fano-Pesaro

viale Piceno 14 – fano tel. 0721-824007
tonvenzione per tesserati tdi: sconto 10X su tutti

i prodotti in vendita presentando tessera tdi

Main Sponsor: BCC FANO – IDRONOVA - RIST.LA PERLA – BON BON GELATERIA  -AUTOSCUOLA PAOLONI-ALLIANZ ASSICURAZIONI
FALCIONI - PRODI SPORT - AUTOCARROZZERIA 2000 - SCHNELL - CONAD CENTRO S.LAZZARO - FANOGOMME 

CSI-Fano 78° anno
Centro Sportivo Italiano 

Comitato di Pesaro e Urbino - aps 
www.csifano.it  - tel/fax 0721.801294

a cura di Francesco Paoloni
(LUGLIO 2023)

Bon Bon GelateriaBon Bon Gelateria
viale tairoli, aido di fano

tel. 0721-807277 

idronova sncidronova snc
idraulica, riscaldamento, tondizionamento

via della fornace 42Wa - fano tel. 0721.862355

t"nu€ tenor"t"nu€ tenor"
fun" - d. auZZur" - 0721.826990
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Viu Pidutune 33 fun" -oea. 0721.809762
Convenzione pneumatici !anche gomme
termicheU e servizi riservata ai tesserati

del CSI-Fano 

Da 78 anni il CSI-Fano, poi diventato Comitato provinciale di 
Pesaro-Urbino, è il punto di riferimento a Fano e nel resto della
provincia per affiliazioni società sportive, ASD, circoli, oratori,

gruppi sportivi amatoriali…con iscrizione gratuita nel 
registro ASD e immediato riconoscimento.

Per info: www.csifano.it - 338.7525391
LO SPORT NON SI IMPROVVISA

Anche nel 2023.24  Anche nel 2023.24  
AFFILIAZIONE al CSI GRATUITA!!!AFFILIAZIONE al CSI GRATUITA!!!
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Via Nini, 5 - FANO - 0721.828203
autoscuolapaoloni@gmail.com
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www.csifano.itwww.csifano.it

CAMPIONI NELLO SPORT, CAMPIONI NELLA VITA:
”VIVI CON STILE“

RIVOLGITI ALL’AVIS PER LA TUA 
DONAZIONE DI SANGUE 0721.803747

inf"
La sede del Centro Sportivo
Italiano di Pesaro- rbino è a
Fano in via San Lazzaro éù
!cZo Palas Allende, é0 pianoU,
tel.Zfaw /ùé-9 éùó7, cell.
::9-/VùV:óé. E’ aperta su
appuntamento, contattando i
recapiti.
Tutte le informazioni sulle
attività del CSI-Fano !com-
presi aggiornamenti, calenda-
ri, classifiche e foto dei prota-
gonistiU e CONìENBIONI sono
disponibili sul Sito Internet
888.csifano.it2 E-mail  csifa-
n o ò g m a i l . c o m 2
csipesaroògmail.com2 pagina
Faceboo° CSI Fano

ENOTECA BIAGIOLI vincitore 33° Calcio8 invernale CSI  
26° Trofeo ProdiSport – 16° Memorial Del Curto
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L’Alma Juventus riparte dall’attività giovanile anche per la stagione
2023/24, dai primi di luglio l’Alma Park ospiterà i gruppi del Futsal
Camp. Per gettare le basi delle squadre giovanili per la prossima sta-
gione sempre in collaborazione con la ASD Giovane Sant’Orso. La sta-
gione appena conclusa può vantare ottimi numeri, che anche se partiti
in notevole ritardo ha visto protagonisti i ragazzi guidati dall’ottimo
mister esordiente Giacomo Pantoli. 20 gare disputate tra Fase a gironi
e girone Silver, qualificando la squadra la terzo posto nella prima fase
e al secondo posto nel Silver. 10 vittorie 3 pareggi e 7 sconfitte.
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ALMA JUVENTUS FANO
SI RIPARTE DALLE GIOVANILI, PRONTI PER 23/24
di Massimiliano Barbadoro

Le nuove leve pronte a testare l’Alma Arena

Una delle formazioni scese in campo nella stagione 22/23 in alto da sinistra: Mattia Tomassini, Andrea Ajdini, Luca Venturi, 
Alessandro Bandu, Andrea Marcaccio, Francesco Marangoni, Filippo Catalani, Giacomo Pantoli (all.); in basso: Alessandro Vagnini,
Christopher Piccoli, Pietro Vitali, Andrea Camaeti, Luca Uguccioni, Enrico Rossetti
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95 reti segnate e 82 subite. Bomber della stagione Alessandro Bandu
con 30 segnature seguito con 18 da Luca Venturi e 11 da Rocco
Carbonella, a ridosso del podio Nicolas Bonazzoli 7, Christopher
Piccioli 6 e a 5 l’accoppiata Francesco Marangoni e Lucio Battistelli.
Ora si pensa ad organizzare la prossima stagione con la partecipazio-
ne al campionato Under 15 e al campionato Juniores, squadra che da
sempre è stata il serbatio della prima squadra.



L'ULTIMATE FANO LANCIA 
LA PRIMA ADRIATICUP
Si è alzato alla Sala Rossa del Comune di Pesaro il sipa-
rio sulla prima edizione dell'AdriatiCUP, il torneo di ulti-
mate frisbee che organizzato dall'Ultimate Frisbee Fano
Association si terrà sabato 8 e domenica 9 luglio presso
il "Tecnowool Rugby Park" in via Feliciano Scarpellini 1 a
Pesaro. Per la società fanese, punto di riferimento a livel-
lo nazionale di questo sport, erano presenti Stefano
Diotallevi, (organizzatore del torneo), Giovanni Bottegoni
(presidente), Enrico Vincenzi (direttore sportivo) e Bianca
Bastianelli (allenatrice). A fare gli onori di casa è stata
però l'assessore allo Sport pesarese Mila Della Dora,
mentre il dirigente e capitano della Fiorini Pesaro Rugby
Richard Paletta è intervenuto in virtù della proficua colla-
borazione avviata tra i due sodalizi sportivi. In apertura di
conferenza stampa il presidente Bottegoni ha illustrato la
storia dell'Ultimate Frisbee Fano Association, nata nel
2001 da un gruppo di giovani di cui faceva anch'egli
parte e diversi dei quali ancora attivi all'interno del club.
Ad oggi i fanesi vantano un interessante palmares, dove
spiccano lo scudetto della divisione Women nel 2016 e
l'argento agli Europei Mixed del 2014. Sono circa un cen-
tinaio di soci e diverse le squadre allestite per i campio-
nati nazionali della Federazione, sia maschili che femmi-
nili, comprese le formazioni giovanili. La coach
Bastianelli ha successivamente fornito una dettagliata
spiegazione delle regole e delle dinamiche di gioco,

riscuotendo i complimenti della Della Dora per quanto
riguarda il cosiddetto Spirit of the Game (SOTG). Lo
Spirito del Gioco ricopre in effetti grande importanza in
questa disciplina, perché impone ai giocatori di seguire i
principi di fair play, onestà e rispetto reciproco risolvendo
le controversie in campo tramite civili discussioni e senza
arbitri. Questo approccio lo si potrà apprezzare assisten-
do alle gare in programma, che come ha specificato il
responsabile organizzativo Diotallevi vedrà impegnate
realtà provenienti da Marche, Emilia-Romagna, Lazio,
Lombardia, Puglia e Trentino. Per la precisione, oltre a
due compagini dei Croccali di Fano, vi prenderanno parte
Gravina, Disc&Disc Corato, BID Roma, Ludar Ravenna,
CUS Bergamo ed UFO Trento. Ad esse vanno aggiunte
due nazionali italiane Under 20, avendo gli staff azzurri
scelto questo evento per prepararle ai prossimi Europei.
In tutto saranno dunque dieci le partecipanti, per un totale
di quasi 200 atleti, con finalissima in agenda domenica
dalle ore 15. Al direttivo sportivo Vincenzi, nel rilanciare
l'invito a tutti i cittadini della provincia ed in particolare ai
giovani a far da spettatori all'AdriatiCUP, sono infine toc-
cati i ringraziamenti: al Comune di Pesaro ed alla Fiorini
Rugby Pesaro, per il supporto e l'aiuto offerti all'Ultimate
Frisbee Fano Association nel portare avanti l'iniziativa, ed
ai fedeli sponsor BCC Fano e Unionmoda, per il prezioso
sostegno all'attività.
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IL FANO RUGBY 
VA A META CON OVALIDE
E’ andato dritto alla meta il Fano Rugby con “Ovalide”, la
prima rassegna letteraria sulla palla ovale proposta dal
coach rossoblù Walter Colaiacomo e dal rugbista/fotore-
porter giramondo fanese Matthias Canapini nell’acco-

gliente club house all’interno dell’impianto “Falcone-
Borsellino” con la collaborazione del dirigente Daniele
Falcioni. Chi vi ha partecipato da spettatore è infatti tor-
nato a casa arricchito dai contenuti espressi dagli ospiti,
capaci con le loro esposizioni di aprire le menti facendo
conoscere al contempo aspetti particolarmente interes-
santi della storia italiana e mondiale. Il 6 maggio si è
cominciato con la presentazione del libro “Attento che
cadi” di Andrea Lijoi, nei primi anni ’80 nazionale italiano
U19 e maggiore, professore di educazione fisica con
un’esperienza importante alle spalle nell’educazione e
formazione dei baby rugbisti. Ha affrontato il tema della
pratica sportiva dei più piccoli, con un’attenzione all’atti-

tudine, in alcuni casi apprensiva, dei loro genitori. Il 27
maggio si è proseguito con Marco Pastonesi, giornalista,
a lungo editorialista per la Gazzetta dello Sport, ex rugbi-
sta genovese, premio Bancarella nel 2017 con
“L'uragano nero - Jonah Lomu”, sceso a Fano con la sua
ultima opera “Il leone e il corazziere. L’anima del rugby in
Carwyn James e Doro Quaglio". Il giorno dopo è stata
quindi la volta di Maxime Mbandá, con trascorsi in azzur-
ro ed attualmente in forza al Colorno, autore di “Fuori
dalla mischia. Lettera a mio figlio sul rugby, l’amore, la
vita”. La degna chiusura il 24 giugno è toccata al siciliano
Claudio Fava, giornalista, scrittore, sceneggiatore (“I
Cento Passi”) ed in passato europarlamentare, che ha
raccontato la commovente vicenda dell’uccisione in
Argentina, sotto la dittatura militare di Jorge Videla, di
ben 17 elementi del Rugby Club La Plata. Non è mancato
il parallelismo con la mafia, contrastata da suo padre
Giuseppe sulle pagine del giornale I Siciliani tanto da
pagare con la propria vita venendo assassinato nel 1984.

Food & Drink Fuorirotta - Viale Adriatico, 17/c - Fano 0721.830558 - fuorirotta.fano@gmail.com - seguici su

fuorirotta food & €rinkfuorirotta food & €rink
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MARTEDI CHIUSOMARTEDI CHIUSO

Colaiacomo e Fava

Canapini (a destra) e Pastonesi



LA ROMITI CAMPIONESSA
EUROPEA ED ITALIANA
Dacché ha ripreso a vincere, Daniela
Romiti continua ad alzare prestigiosi tro-
fei. Dopo essersi laureata campionessa
europea, la quarantanovenne fanese si è
infatti confermata regina italiana della
stecca cinque birilli. Salita solitaria sul
tetto d’Europa grazie al trionfo di aprile
ad Antalya in Turchia, l’esperta fuoriclas-
se della New Billiards Academy Ancona
ha ora bissato il successo tricolore con-
quistato a giugno dell’anno scorso nel
tradizionale scenario del Casinò di Saint-
Vincent. Stavolta ha prevalso in finale su
Lucia Biondolillo della Black Jack (PA),
battuta 2-0. In precedenza aveva estro-

messo dalla corsa per il titolo Paola
Meazzi della CSB Space (NO), superata
in semifinale col punteggio di 2-1. Nella
fase eliminatoria si era invece imposta
su Anna Zuccari della Il Bomba (LT),
Daniela Vaggelli della La Garuffa (LI) e
Francesca Fingi dell’Accademia
Biliardo Italia (NA).
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ARIETE – PUNTO DI SVOLTA 
Dal 18 di questo mese, il Nodo Lunare Nord punta al
vostro segno. Questo potrebbe significare l’inizio di una
nuova fase della vostra vita che vi chiederà, per i prossimi

18 mesi, un cambio di marcia. Crearvi una vita nuova e migliore sarà il
vostro mantra!

TORO – ALEGGERIRSI 
Finalmente Marte si posiziona in buon aspetto anche se
Venere, dal 23 in movimento retrogrado nel leone,
potrebbe darvi qualche fastidio. L’obiettivo del cielo è di

farvi comprendere meglio cosa volete anche se questo potrebbe por-
tarvi a rinunciare a qualcosa di importante.

GEMELLI – VALUTARE 
L’opposizione tra Saturno e Marte in quadratura al vostro
Sole evidenzia una divisione interiore molto forte: da una
parte la vita privata e quotidiana con la sua ripetitività e

responsabilità, dall’altra l’assoluta voglia di far festa. Purtroppo, dovete
trovare un compromesso e valutare le priorità.

CANCRO – DETERMINAZIONE 
Siete in un periodo migliore anche se il ritorno di Plutone
in opposizione, vi invita ad aggiustare alcune cose rima-
ste in sospeso. Tuttavia, se avete fatto un buon lavoro in

questi anni, non dovrebbe risultarvi tanto difficile prendere le decisioni
del caso.  

LEONE – PERIODO IN EVOLUZIONE 
Il cielo è in continua evoluzione e voi siete nell’epicentro.
Almeno per il mese di luglio perché Venere dal 23 inizia

la sua retrogradazione e Marte, dopo due mesi, lascia il vostro segno.
Questo significa che siete ancora dentro un processo trasformativo e le
situazioni sono in continua trasformazione.

VERGINE – FARE PULIZIA 
Con l’ingresso di Marte avrete l’energia giusta per riordi-
nare quelle situazioni che necessitano di una rivisitazio-
ne. L’opposizione di Saturno in retrogradazione descrive

un periodo di cambiamenti, anche importanti. Ma prima va fatta pulizia.

LUGLIO Akash - Consulente Astrologico - Costellazioni Famigliari - 393.2323968

BILANCIA – LASCIARE 
Dal 18 darete ospitalità al Nodo Lunare Sud che significa
lasciare andare le situazioni che non hanno più nulla a

che vedere con la vostra attuale vita. C’è una nuova fase che sta ini-
ziando e dovrete affrontarla con le energie giuste. I prossimi 18 mesi
saranno importantissimi.

SCORPIONE – RIFLESSIONI 
Luglio potrebbe essere uno di quei mesi di passaggio: il
Sole in cancro vi aiuta a comprendere meglio ciò che
volete e come lo volete. Sarà un periodo riflessivo anche

per Saturno in pesci in movimento retrogrado che vi spinge ad analiz-
zare le situazioni. 

SAGITTARIO – RIFLETTERE 
Con l’ingresso di Marte nel segno della vergine, i prossi-
mi due mesi potreste affrontare situazioni su cui riflettere.
Alcune cose vanno riviste, ma il periodo vuole proprio

questo e avrete una buona capacità di discernimento. L’importante e
che decidiate che direzione prendere.

CAPRICORNO – TEMPO DI RACCOLTO 
Continua il ritorno di Plutone che vi chiede conto delle
vostre azioni passate. Giove in toro vi sostiene certo, ma

vi chiede anche quali sono le cose che vanno bene o no. Per voi il
2023/2024 sarà un periodo durante il quale dovrete raccogliere i frutti
di ciò che avete seminato negli ultimi anni.

AQUARIO – LE RELAZIONI 
L’opposizione in movimento retrogrado di Venere in
leone, vi mette nella condizione di rivedere ogni rapporto.
Da quello professionale a quello affettivo, è il settore rela-

zionale vi richiederà attenzione e presenza. 

PESCI – FARE ORDINE 
Marte si metterà in opposizione, pertanto, potreste affron-
tare situazioni che hanno come tema i rapporti con il pros-

simo. Chiaramente saranno le relazioni affettive le prime ad essere ana-
lizzate e riviste. Nulla di grave, ma saturno retrogrado vi chiede ordine.
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CHIAMACI PER PRENOTARE
LA TUA CERIMONIA
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VIVI LO SPORT VIVI LO SPORT 


